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Этапы большого пути
ВАСИЛИЙ СЕМЕНОВИЧ ТРИШКИН — СВАРЩ ИК УЧАСТКА 

«СИБСТАЛЬКОНСТРУКЦИЯ». ЗА ЕГО ПЛЕЧАМИ ЗНАМЕ
НИТЫЙ ЗАПСИБ, НАЗАРОВСКАЯ ГРЭС, АЛТАЙ, НОВОСИ

БИРСК, ОМСК.
СЕЙЧАС В. ТРИШКИН УЧАСТВУЕТ В СООРУЖЕНИИ КОР

ПУСА № о ТОМСКОГО МАНОМЕТРОВОГО ЗАВОДА. И ЗДЕСЬ 
ОН ОСТАЕТСЯ ВЕРНЫМ СЕБЕ. НОРМЫ ВЫРАБОТКИ ВЫПОЛ
НЯЕТ НА 150— 160 ПРОЦЕНТОВ. ЕГО ФОТОГРАФИЯ ПОМЕ
ЩЕНА НА ГОРОДСКУЮ ДОСКУ ПОЧЕТА.

С БОЛЬШИМ ЖЕЛАНИЕМ ВЕТЕРАН СИБИРСКИХ СТРО
ЕК ПЕРЕДАЕТ СВОЙ БОГАТЫЙ ОПЫТ МОЛОДЫМ ТОВАРИ
ЩАМ ПО РАБОТЕ.

Фото В. Рыбалова.

ПЕРВАЯ СЕССИЯ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР СЕДЬМОГО СОЗЫВА
С О В Е Т А  Н А Ц И О Н А Л Ь Н О С Т Е ЙЗ А С Е Д А Н И Е

лось первое заседание Совета На
циональностей Верховного Совета 
СССР седьмого созыва. Собравшиеся 
тепло встретили товарищей А. Н. 
Косыгина, А. Я. Пельше, Д. С. По
лянского, А. Н. Шелепина, Г). М. Ма- 
шерова, В. П. Мжаванадзе, Ш. Р. 
Рашидова, Д. Ф. Устинова, Б. Н. По
номарева.

По поручению Совета Старейшин 
депутат В. Е. Лобанов вносит пред
ложение поручить открытие первой 
сессии Совета Национальностей Вер
ховного Совета СССР депутату Д. С. 
Коротченко. (Украинская ССР).

Затем депутаты избирают Предсе
дателя Совета Национальностей и его

2 августа после перерыва депута
та вновь собрались в Большом Крем
левском дворце.

В 16 часов началось совместное 
заседание Совета Союза и Совета 
Национальностей Верховного Совета 
СССР седьмого созыва.

За столом председательствующего 
—  председатели палат И. В. Спири
донов и Ю. И. Палецнис, их заме
стители. Присутствуют заместители 
Председателя Президиума Верховно
го Совета СССР, члены Советского 
правительства.

Продолжительными аплодисментами 
встречают депутаты и гости товари
щей Л. И. Брежнева, Г. И. Воронова,
A. П. Кириленко, А. Н. Косыгина, 
К. Т. Мазурова, А. Я. Пельше, 
Н. В. Подгорного. Д. С. Полянского, 
М. А. Суслова. А. Н. Шелепина, 
П. Е. Шелеста. В. В. Гришина, 
П. Н. Демичева. Д. А. Кунаева, 
П. М. Машерова. В. П. Мжаванадзе, 
Ш. Р. Рашидова, Д. Ф. Устинова,
B. В. Щербицкого, И. В. Капитонова, 
Ф. Д. Кулакова. Б. Н. Пономарева.

Председательствующий И. В. Спи
ридонов предоставляет слово для 
доклада об образовании постоянных 
комиссий Совета Союза Я Совета 
Национальностей Председателю Пре
зидиума Верховного Совета СССР де
путату Н. В. Подгорному.

Коммунистическая партия, гово
рит В. В. Подгорный, неуклонно про
водит курс на укрепление Советско
го государства, последовательное 
развитие социалистической демокра
тии в нашей стране. Этот курс опре
деляется гем, что решение сложных 
задач коммунистического строитель
ства может быть успешным лишь на 
основе постоянного повышения тру
довой и политической активности 
всего нашего народа, привлечения 
все более широких масс к управле
нию делами общества и государства.

X A 111 съезд . Коммунистической 
партии наметил пути дальнейшего 
развития социалистической демокра
тии, всех форм участия народа в ру
ководстве жизнью страны. Исходя из 
положений Программы КПСС о раз
витии советской, государственности, 
съезд особо подчеркнул необходи
мость последовательного повышения 
роли самой массовой, всеобъемлющей 
организаций нашего народа — Сове
тов депутатов трудящихся.

Задачи современного этана комму
нистического с гроительства требуют, 
чтобы на основе развития демокра
тических начал последовательно со-

заместйтелей. Председателем Совета 
Национальностей Верховного Сове
та СССР единодушно избран депутат 
Ю. И. Палецнис.

Утверждается регламент работы 
Совета Национальностей и совмест
ных заседаний Совета Союза и Со
вета Национальностей.

Совет Национальностей перехо
дит к обсуждению повестки дня 
сессии. На рассмотрение депутатов 
вносятся следующие вопросы:

1. Избрание Мандатной комиссии 
Совета Национальностей.

. 2. Образование постоянных ко
миссий Совета Союза и Совета На
циональностей.

вершенствовалась работа всей систе
мы Советов —  от местных до верхов
ных.

На XXIII съезде партии были ука
заны конкретные меры усиления ра
боты Верховного Совета СССР по осу
ществлению широких полномочий, 
предоставленных ему нашей Консти
туцией. Эта меры направлены на то, 
чтобы и дальше повышалась роль Вер
ховного Совета в решении важней
ших вопросов государственного, хо
зяйственного а социально-культур
ного строительства.

Верховному Совету СССР предсто
ит еще конкретнее и глубже зани
маться проблемами нашей экономи
ки, повышения благосостояния на
рода. Речь идет о коренных вопро
сах развития промышленности, сель
ского хозяйства, строительства, раз
вития народного образования, науки, 
культуры, здравоохранения, торгов
ли, социального обеспечения.

Выполнение больших государст
венных задач требует еще более ак
тивной деятельности Верховного Со
вета СССР на сессиях, всех его ор
ганов. каждого депутата. Ведь рабо
та высшего органа власти нашей 
страны — это непрерывная работа. 
Она продолжается и в период между 
сессиями —  Президиумом Верховно
го Совета, Постоянными комиссиями 
далат а также депутатами вепо- 

. средственно в их избирательных ок
ругах.

Это обусловлено характером совет
ской системы народного представи
тельства. В деятельности Советов де
путатов трудящихся неразрывно со
единяются выработка решений по 
важнейшим вопросам коммунистиче
скою строительства и практическое 
претворение их в жизнь.

Практика показывает, что во всей 
работе Верховного Совета СССР, так 
же как и в работе других звеньев 
Советов, важная роль принадлежат 
Постоянным комиссиям. Как вспомо
гательные и подготовительные орга
ны Совета Союза и Совета Нацио
нальностей Постоянные комиссии 
предварительно рассматривают и 
анализируют вопросы, вносимые на 
сессии, дают по ним свои предложе
ния, осуществляют контроль за дея
тельностью исполнительных органов 
по. выполнению решений Верховного 
Совета.

В связи с тем, что на этой сессии 
Верховного Совета предстоит обра
зовать Постоянные комиссий палат, 
ЦК КПСС я Президиум Верховного

3. Утверждение Указов Президиу
ма Верховного Совета СССР.

4. Избрание Президиума Верховно
го Совета СССР.

5. Образование Правительства 
СССР — Совета Министров СССР.

Повестку дня и порядок рассмот
рения вопросов Совет Национально
стей утверждает единогласно.

Депутаты избирают Мандатную 
комиссию Совета Национальностей в 
составе 31 человека. Председателем 
комиссии избран депутат А. П. Вадер 
(Эстонская ССР).

На этом первое заседание Совета 
Национальностей Верховного Совета 
СССР заканчивается.

(ТАСС).

Совета СССР вносят на обсуждение 
депутатов следующие конкретные 
предложения по этому вопросу:

Предлагается увеличить число По
стоянных комиссий палат и образо
вать их по основным направлениям 
государственного, хозяйственного и 
социально-культурного стаоительст- 
ва, а также по отдельным вопросам 
деятельности Верховного Совета 
СССР.

Представляется целесообразным 
создать в Совете Союза и Совете На
циональностей:

планово-бюджетные комиссии;
комиссии по промышленности, 

транспорту и связи;
комиссии по строительству и про

мышленности строительных материа
лов;

комиссии по сельскому хозяйству;
комиссии по здравоохранению и 

социальному обеспечению;
комиссии по народному образова

нию, науке и культуре;
комиссии по торговле и бытовому 

обслуживанию;
комиссии законодательных пред

положений;
комиссии по иностранным делам.
Кроме того, в палатах уже име

ются Мандатные комиссии, которые 
образованы на этой сессии.

До сих пор в палатах создавались 
Бюджетные комиссии, Комиссии за
конодательных предположений, по 
иностранным делам и Мандатные, а 
в Совете Национальностей, помимо 
названных. Экономическая комиссия. 
Практика их деятельности показы
вает, чго с расширением круга во
просов. разрешаемых Верховным Со
ветом СССР, существенно увеличива
ется объем подготовительной рабо
ты, проводимой в комиссиях.

Известно, что с 1957 года Вер-, 
ховный Совет ежегодно утверждает 
не только Государственный бюджет, 
но и народнохозяйственный план 
СССР. В связи с этим Бюджетные 
комиссии стали предварительно рас
сматривать и давать заключение как 
по бюджету, гак и по народнохозяй
ственному плану.

Поэтому вносится предложение 
иметь в палатах не бюджетные, а 
планово-бюджетные комиссии. Это 
будет соответствовать содержанию 
той работы, которую уже фактически 
проводили Бюджетные комиссии.

Планово-бюджетным комиссиям 
предстоит выполнять важные функ
ции. Они будут рассматривать ос
новные сводные показатели плана а

бюджета, народнохозяйственные ба
лансы, вопросы пропорционального 
развития отраслей экономики, меж
отраслевых связей и другие. Комис
сии будут анализировать доходы и 
расходы Государственного бюджета 
по отраслям народного хозяйства и 
союзным республикам, ; Союзный 
бюджет и бюджеты союзных респуб
лик, темпы роста национального до
хода, реальных доходов населения.

Далее тов. Подгорный говорит, что 
расширение сферы деятельности 
Верховного Совета привело, к своеоб
разной специализации в работе По
стоянных комиссий, к более широко
му привлечению депутатов к реше
нию сложных государственных во
просов. Все его, несомненно, принес
ло положительные результаты.

И все же следует сказать, что су
ществовавшие Постоянный комиссии 
палат не всёгда имели достаточные 
возможности предметно, глубоко за
ниматься вопросами развития той 
иди иной отрасли экономики или со
циально-культурного строительства.

Все знают, например, какое зна
чение для страны имеют вопросы ка
питального строительства. Тем не 
менее они до сих пор рассматрива
лись в Верховном Совете СССР, как 
правило, в Бюджетных комиссиях 
палат и только при обсуждении на
роднохозяйственного плана и бюдже
та. Естественно, что при таком поло
жении депутаты — ! члены комис
сий не могли уделить необходимого 
времени и усилий специфическим 
проблемам калитального строитель
ства. изучению причин недостатков 
в этом деле и путей их устранения.

Образование в палатах новых По
стоянных комиссий, а также расши
рение их состава позволит сущест
венно улучшить рассмотрение пла
нов развития народного хозяйства, 
Государственного бюджета, отчетов 
об их исполнении. Отраслевые ко
миссии смогут изучать план и бюд
жет не только в масштабе всей стра
ны или союзной республики, но глу
боко анализировать плановые пока
затели в определенной отрасли хо
зяйства и культуры, работу конк
ретного министерства и ведомства, 
выполнение ими планов и заданий, 
выявлять причины недостатков.

Создаются условия и для более ус
пешного контроля за деятельностью 
министерств, ведомств СССР, других 
государственных органов по выпол
нению законов и постановлений Вер
ховного Совета СССР, решений его 
Президиума. При этом, несомненно, 
получит дальнейшее развитие прак
тика заслушивания на заседаниях 
комиссий докладов министерств, ве
домств и разработка соответствую
щих рекомендаций.

В конечном итоге открываются 
новые возможности для выявления 
дополнительных резервов, увеличе
ния промышленного и сельскохозяй
ственного производства, доходов бюд
жета, для совершенствования дея
тельности' социально-культурных уч
реждений.

В связи с созданием новых Посто
янных комиссий, говорит Н. В. Под
горный, следует уточнить функции 
тех комиссий, которые и прежде 
имелись в аадагах Верховного Сове
та.

.Комиссии законодательных предпо
ложений, как и раньше, будут вести 
разработку законопроектов общего 
характера, например, по вопросам 
судоустройства в судопроизводства, 
гражданского и уголовного права, 
законодательства о браке и семье и

т. п. Вместе с тем, естественно, что 
в работе этих комиссий большее ме
сто займет контроль за органами, 
подотчетными Верховному Совету и 
его Президиуму, по вопросам, отно
сящимся к сфере деятельности Ко
миссий законодательных предполо
жений.,

Комиссии по иностранным делам, 
видимо, еще шире станут обсуждать 
такие вопросы внешней политики 
Советского государства, как эконо
мические, научные, культурные и 
иные связи нашей страны е зару
бежными государствами, вопросы 
работы советских представителей в 
международных организациях.

На Мандатные комиссии следовало 
бы возложить не только проверку 
полномочий избранных депутатов, 
но и рассмотрение некоторых вопро
сов, связанных с осуществлением 
этих полномочий, — работы депу
татов в избирательных округах, их 
отчетов перед избирателями, провер
ку правильности проведенного отзы
ва депутата и т. д.

В организации работы новых ко
миссий. несомненно, должна быть уч
тена практика деятельности уже 
имевшихся комиссий. Она показы
вает, что все Постоянные комиссии 
палат при выполнении своих функ
ций равноправны, обладают правом 
законодательной инициативы, могут 
вносить свои предложения в Вер
ховный Совет, палаты, Президиум 
Верховного Совета СССР.

Свои задачи каждая из Постоян
ных комиссий выполняет в рамках 
тех вопросов, которые относятся к 
сфере ее деятельности, вместе с гем 
увеличение числа Постоянных ко
миссий и расширение круга вопро
сов, рассматриваемых ими, безуслов
но, потребует тесного взаимодейст
вия комиссий, их делового сотрудни
чества.

Многие вопросы, которыми пред
стоит заниматься комиссиям, особен
но вопросы хозяйства, являются ком
плексными, находящимися, так 
сказать, на стыке различных отрас
лей управления. Естественно, что, 
когда это будет целесообразно, под
готовка вопросов, затрагивающих 
смежные области хозяйства и куль
туры а относящихся к области дея
тельности нескольких комиссий, мо
жет проводиться ими совместно. В 
этих случаях комиссии могли бы об
разовывать совместные подкомиссии 
или определять другие формы со
трудничества.

Особенно важное значение приоб
ретет взаимодействие планово-бюд
жетных и отраслевых комиссий при 
рассмотрении ими плана и бюджета. 
Очевидно, что соответствующие раз
делы плана и бюджета будут анали
зироваться отраслевыми комиссиями, 
которые сообщат свои предложения 
и замечания планово-бюджетным ко
миссиям, а при необходимости, доло
жат их непосредственно палатам.

Сотрудничество а взаимодействие 
между Постоянными комиссиями 
необходимо и при подготовке зако
нопроектов. При этом комиссии за
конодательных предположений будут, 
очевидно, принимать участие в раз
работке проектов законов другими 
Постоянными комиссиями либо по их 
просьбе, либо по поручению палаты 
или Президиума Верховного Совета.

Президиум Верховного Совета бу
дет и впредь всемерно поддержи
вать и развивать инициативу По
стоянных комиссий, помогать им в 
практической работе. В необходи
мых случаях Президиум будет при
нимать меры, обеспечивающие осу

ществление рекомендаций и пред
ложений, которые .даются комиссия
ми министерствам и ведомствам.

Требуется создать еще более бла
гоприятные условия для деятельно
сти Постоянных комиссий и депута
тов. Речь идет, в частности, о свое
временном представлении комиссиям 
нужных материалов и документов, 
освобождении депутатов от их произ
водственных или служебных обязан
ностей на определённый срок для- ра
боты в комиссиях, о необходимости 
решительно пресекать такие недопу
стимые факты, когда, отдельные 
должностные лица не дают вовремя 
ответы на обращения депутатов, не 
принимают мер по их предложениям.

Важное значение для этого будет 
иметь принятие единого законода
тельного акта, который определил, 
бы задачи и порядок работы Посто
янных комиссий. В ближайшее вре
мя следует с учетом накопленного 
опыта разработать и представить на 
рассмотрение Верховного Совета 
СССР положение о Постоянных ко
миссиях палат. В положении нужно 
четко определить функции Постоян
ных комиссий, порядок их взаимо
действия и работы, взаимоотношения 
комиссий с палатами и Президиу
мом Верховного Совета, а также с 
министерствами, ведомствами и дру
гими государственными органами, 
определить права и обязанности де
путатов — членов комиссий.

Подготовку проекта этого доку
мента можно было бы поручить Пре
зидиуму Верховного Совета СССР и 
председателям палат совместно с 
Постоянными комиссиями.

Создание новых Постоянных ко
миссий отражает требования жизни, 
практики развития советских пред
ставительных органов. Центральный 
Комитет КПСС и Президиум Верхов
ного Совета СССР считают, что со
вершенствование системы и органи
зации работы Постоянных комиссий 
даст возможность всесторонне уси
лить деятельность Верховного Со
вета, его палат и Президиума, по
служит дальнейшему развитию демо
кратических принципов советской 
государственности. Создаются благо
приятные условия для нового подъ
ема активности народных избранни
ков, позволяющие в большей мере 
использовать знания и опыт депута
тов, учитывать мнение избирателей.

Все это,, говорит в заключение 
Н. В. Подгорный, будет способствовать 
еще более успешному осуществлению 
разработанной Коммунистической 
партией и Советским государством 
широкой программы хозяйственного 
строительства, неуклонному росту 
нашей экономики и культуры. .. по
вышению благосостояния трудя
щихся, победному движению нашей 
Родины к коммунизму.

Председательствующий сообщает, 
что, согласно утвержденному по
рядку работы сессии, принять реше
ние по данному вопросу и образо
вать Постоянные комиссии палат де
путатам предстоит на раздельных за
седаниях Совета Союза и Совета На
циональностей.

. Оглашается . заявление . Председа
теля Совета Министров СССР депу
тата А. Н. Косыгина, В связи с тем, 
говорится в заявлении, что на рас
смотрение Верховного Совета СССР 
поставлен вопрос об образовании 
Правительства СССР, Совет Минист
ров слагает своя полномочия перед

Верховным Советом и считает свои 
обязанности исчерпанными. Совет 
Министров СССР просит председа
тельствующего на совместном засе
дании довести об этом до сведения 
Верховного Совета СССР.

Выступает депутат Н. Г. Егорычев 
(Москва). Советские люди, говорит 
он, не достоинству оценивают боль
шую плодотворную работу правитель
ства СССР как в области внутренней, 
так и внешней политики. Вся дея
тельность Советского правительства 
подчинена претворению в жизнь ге
неральной линии нашей партии, ис
торических решений XXIII съезда 
КПСС, служению народу.

Внутренняя и внешняя политика, 
вся деятельность Советского прави
тельства полностью отвечает корен
ным жизненным интересам трудя
щихся и всецело одобряется и под
держивается ими. Серьезной провер
кой правильности этой политики 
явились состоявшиеся недавно вы
боры в Верховный Совет СССР. Они 
ярко продемонстрировали неразрыв
ное единство и тесную сплоченность 
партии и народа. Советские люди 
единодушно проголосовали за канди
датов блока коммунистов и беспар
тийных, тем самым они выразили 
безграничное доверие Коммунисти
ческой партии, ее Центральному Ко
митету и Советскому правительству.

Я думаю, продолжает оратор, что 
все депутаты Верховного Совета 
СССР, выражая волю народа, одоб
рят деятельность Советского прави
тельства. По поручению Советов 
Старейшин он вносит предложение 
принять заявление Преседателя Со
вета Министров СССР о сложении 
Правительством СССР своих полно
мочий перед Верховным Советом 
СССР и одобрить деятельность Сове
та Министров СССР.

Слово предоставляется Генераль
ному секретарю ПК КПСС депутату 
Л. И. Брежневу. В зале раздаются 
бурные, продолжительные аплодис
менты.

— Товарищи депутаты! — говорит 
он. — По поручению Центрального 
Комитета Коммунистической партии 
Советского Союза вношу предложе
ние на ваше рассмотрение вновь наз
начить Председателем Совета Мини
стров Союза ССР товарища Косыги
на Алексея Николаевича. (Бурные, 
продолжительные аплодисменты).

Предлагается также поручить то
варищу Косыгину Алексею Николае
вичу представить на рассмотрение 
Верховного Совета Союза ССР состав 
Правительства СССР, то есть Совет 
Министров СССР (аплодисменты).

Верховный Совет СССР единодуш
но принимает следующее постанов
ление :

1. Принять к сведению заявление 
Председателя Совета Министров 
СОСР о том, что Правительство СССР 
слагает свои полномочия перед Вер
ховным Советом СССР.

Одобрить деятельность Совета Ми
нистров СССР.

2. Назначить Председателем Сове
та Министров СССР. товарища Косы
гина Алексея Николаевича и пору
чить ему представить Верховному 
Совету СССР предложения о составе 
Правительства СССР.

3. Поручить Совету Министров 
СССР, продолжать выполнение своих 
обязанностей впредь до образования 
Верховным Советом СССР Правитель
ства СССР.

Совместное заседание обеих палат 
закрывается.
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На полях  страны
К о с о в и ц ы  т е м п ы  в ы с о к и е

Высокими темпами сельские механизаторы продолжают косови
цу хлебов. Пв сведениям ЦСУ СССР на 31 июля, в колхозах и 
совхозах страны зерновые и зернобобовые культуры (без кукуру
зы) скошены с 47 миллионов 999 тысяч гектаров. Это 41 про
цент к площади посева. Более чем на 41 миллионе гектаров хлеба 
обмолочены. Темпы жатвы примерно в полтора раза выше̂  чем в 
прошлом году. На Украине и в Молдавии косовица подходит к 
концу.

В южных районах страны развертывается уборка кукурузы. Уро
жай ее снят с первых 900 тысяч гектаров. Продолжается обмолот 
семенников многолетних трав, уборка Табаков * теребление льна- 
долгунца. На площади 2.733 тысячи гектаров в стране поднята 
ранняя зябь. Пахоту ведут уже хозяйства шести союзных республик.

' (ТАСС).
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и" а„ ”  Перелома не произошло
В корреспонденции «Разбег 

начинается, со старта» («Красное 
знамя» за 15 июля) резней кри
тике за медленные темпы сено
коса были подвергнуты руково
дители совхозов Молчановско- 
го района.

Начался август, э план заго
товки сен^ и силоса выполняет
ся очень медленно. Перелома 
не наступило.

Приведем пример, который 
показывает, какими резервами 
располагают молчановцы для 
ускорения сенокоса. На Федо
ровской ферме совхоза «Тунгу- 
совский» в один из последний 
дней на сгребании и метке сена 
работало 76 рабочих, 6 тракти
ров, За лечь было поставлено в 
стога 570 центнеров. На сено
кос вышел и стар и мал.

Казалось бы, набранный 
темп не должен был ослабнуть 
и в дальнейшем. Но получилось 
наоборот. На другой день в Фе
доровне наступило затишье. За

околицей села стоит «Беларусь» 
е тележкой. Вонруг него распо
ложились 12 рабочих со звень
евым В. ГГ. Саплиным.

Мы поинтересовались, поче-, 
му в 10 часов утра люди не ра
ботают. •

—  Ожидаем подх ода осталь
ных рабочих, — говорит звенье
вой. — , Но вряд л« еще кто по- 

.. дойдет., Пропал день.
Когда подъехали к силосной 

яме, оказалось, что некому по
давать траву на тележку, не 
хватает граблей, вил. Пока ве
дись,, дебаты, прошел еще час. 
И 'только в 11 часов пять коса
рей приступили к ' работе. Есте
ственно, при такой’ организации 

■ труда и с таким количеством 
людей много, не сделаешь.

Не т тропятся с заготовкой 
кормов и на Тунгусовской фер
ме. На сгребаний и метке сена 
здесь работает звено из 16 че
ловек, Но, как правило, оно не 
справляется с  нормами. Дело в

том, что рабочие только к 10 
часам утра собираются к конто
ре, а затем. идут на покос. Кон
чают же работу очень рано — 
в 5 часов вечера.

Очень плохо используется 
техника. Как-то. на ферме орга
низовали воскресник. Вышло 50 
человек. Это — большая сила, 
способная сделать многое. А вот 
на сгребание сена пустили лишь 
один «Беларусь». А тут еще 

. случилась поломка граблей. Лю
ди просидели без дела целый 

' день.
На Тунгусовской ' ферме не 

' доводятся 1 ежедневные- задания, 
рабочие не знают ' расценок и 
норм. 'Звеньевые меняются еже
дневно. Не е кого спросить за 
работу. Вот почему за 4 дня на 
ферме застоговано только 200 
центнеров сена.

Травостой на лугах нынче не
важный. Й многие руководите
ли ферм пытаются этим объяс

нить медленный ход заготовки 
кормов.

Но зачем же обманывать са
мих себя? Если бы труд рабо
чих был организован четко, ес
ли бы всеми селами выходили 
на луга, то, конечно же, сейчас 
стогов было бы поставлено в не
сколько раз больше.

В хозяйствах района есть 
большой резерв трав — по кол
кам и логам, но косарей здесь 
очень мало. На Прогрессовской 
ферме, например, на косьбу вы
ходит, всего 14 человек. Следо
вало бы поговорить с людьми, 
сделать кое-какую перестанов
ку. На еланях и в логах про- 
грес.совцы могут застоговать 
минимум 500 центнеров сена.

Партийный комитет совхоза 
«Тунгусовский» обсуждал во
прос о ходе заготовки кормов. 
Намечены хорошие мероприя
тия. Указаны сроки. Назначе
ны ответственные. С тех пор

прошла неделя, а изменений не 
видно. По-прежнему рабочие на
чинают сенокос очень поздно и 
кончают рано, хотя существует 
приказ дирекции б продлении 
рабочего дня. Обеденные пере
рывы затягивают на 3 — 4 часа. 
На заготовке кормов очень ча
сто меняются люди, звенья соз
даются стихийно. Не разрабо
таны и не доведены до сведе
ния рабочих условия социали
стического соревнования.

Несмотря на столь тревожное 
положение с заготовкой кормов, 
в районе царит обстановка спо
койствия и благодушия. Нет на
стоящей требовательности к 
тем, кто конкретно отвечает за 
заготовку сена и силоса, нет на
стоящей организаторской рабо
ты.

Коллективный коррес
пондент «Красного знаме
ни» — молчановская рай
онная газета «Знамя ком
мунизма».
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Настойчиво овладевать  м а р к с и з м о м - л е н и н и з м о м
isffi еъеИ, большое

вначёнте Мафксйжасб-ленинской тео
рии, подчеркнул важность ее даль
нейшего творческого развитий. За
дачи идейного ВООйнтаййя требуют 
от партийных организаций посРОйй- вШ вникания к йвучёнНю маркси- 
стОкп-лОвннСкой теории кадрами, й 
прежде всего коммунистами. Без тео
ретического осмысливания и умелого 
использования огромного опыта хо
зяйственного я культурного строи
тельства, без. кропотливой политиче
ской учебы немыслима убпешйая 
деятельность наших кадров. ЙшЗнь 
убедительно показывает, ЧТО если 
комМунйсТ безработно относится к 
изучению марксистско-ленинской тео
рии, то это неизбежно ведет к утра- 
те коммунйсТйчеекой йДёйнОСТи, к 
потере Перспектив развития, к серь: 
езйвтм ошибкам В Практической рабо
те. Только Овладевая революционной 
теорией, постоянно опираясь на ве
ликие идеи марксизма-ленинизма, 
каждый коммунист еМоЖёт УсПешнб 
выполнять свой долг перед наршй 
я НарОДОм.

Партией накоплен богатей опыт 
организации Марксистско-Ленинской 
учебы коммунистов, всех трудящих
ся. Бережно сохраняя Все лучшее, 
партия постоянно совершенствует 
политическое вросвещенте, добивает
ся, чтобы ОНО ШЛО в йбгУ с жизнью, 
соответствовало дуХу Времени. на
зревшим задачам КоМмуййстйчесКбгО 
строительства.

Минувший учебный год характе
ризуется коренной перестройкой пар
тийного образования, бно Стало бо
лее целенаправленным, поднялся его 
идейно-теоретический уровень. Осу
ществляется более стройная система 
партийной учебы. Несколько, лет на
зад исТОрйй КПСС, политическую 
Экономию, философию, основы науч
ного коммунизма изучала примерно 
оДна треть слушателей Системы по
литического просвещения. Теперь 
же главное внимание сосредоточи
вается на изучений коммунистами 
мировоззренческих дисциплин. Это 
отвечает требованию ЦК КПСС об Ор
ганизации глубоко содержательной 
марксистско-ленинской учебы, кото
рая бы помогала выработать у каж
дого члена Партии коммунистиче
скую убежденность, идейную прин
ципиальность, партийную Воинствен
ность и высокую активность. В новой 
Системе в полной мере осуществлен 
принцип преемственности и после
довательности в политическом обра
зования, что обеспечивает непре
рывный идейный рост коммунистов, 
постоянное накопление и углубление 
знаний в области марксизма-лени
низма НО мере прохождения основ
ных звеньев обучений: начального,
Среднего и высшего.

В начальном звене заслужили 
признание начальные политшколы. 
Широкое распространение получили 
Школы Основ марксизма-ленинизма 

главная форма среднего звена. 
Многие коммунисты, ранее изучив
шие Основы марксизма-ленинизма и 
стремящиеся иметь более глубокие 
знания теории, избрали для своей 
учебы такие формы высшего звена, 
как университеты марксизма-лени
низма и школы партийно-хозяйст
венного актива.

Из 13 миллионов 860 тысяч чело
век, занимавшихся в системе пар
тийной учебы в минувшем, году, око
ло четырех м илли он ов  700 тысяч 
коммунистов и беспартийных акти
вистов Повышали свои знания в. на
чальных политшколах, около двух 
миллионов 700 тысяч — в школах 
основ марксизма-ленинизма, более 
Трех миллионов учились в различных 
формах высшего звена. Вместе с 
коммунистами в партийной системе 
повышали свои политические знания 
более полутора миллионов комсо
мольцев и йесйартиййых.

БОЛЬШОЙ Интерес Проявляется к
материалам IIHI съезда КПСС, по- 
ленийски рассмотревшего важней
шие теоретические и практические 
проблемы современности.

Все это Свидетельствует о ТОМ, 
что новая организация партийной 
учебы явилась большим шагом впе
ред в идейной закалке кадров, наШза 
одобрение партийных комитетов. всех 
коммунистов. Она позволила органи
зовать с учетом пожеланий и уров
ня подготовки каждого коммуниста 
серьезное изучение ими марксистско- 
ленинской теории, актуальных Про
блем. строительства коммунизма, 
усийиТь Контроль за работой членов 
и кандидатов Партий по повышению 
своего идейного уровня.

Многие партийные организации и. 
пропагандисты приложили большие 
усилия, чтобы по-настоящему орга
низовать политическую учебу ком
мунистов, развить у них сознатель
ное, творческое отношение к марк
систско-ленинской теории, вырабо
тать навыки самостоятельной рабо
ты над политической книгой. Улуч
шилось марксистско-ленинское обра
зование руководящих кадров. Серь
езную теоретическую подготовку по
лучают многие работники, занимаю
щиеся в проблемных и методологи
ческих семинарах.

Существенную помощь партийным 
комитетам в организаций Политиче
ской учебы коммунистов оказали 
многие центральные я местные жур
налы и газете, радиовещание и те
левидение.

Партийные комитете принимали 
Также меры по бйлее широкому 
развертыванию массовой политиче
ской пропаганды среди населений, 
осуществляли контроль и руковод
ство этим важным делом. В  ̂истек
шем учебном ГОДУ В республиках, 
краях и областях действовало свыше 
16 тысяч народных университетов 
культуры, технического прогресса, 
экономических знаний, научного ате
изма и других. Миллионы трудящих
ся Занимались в школах коммунисти
ческого труда, слушали лекции на 
теоретические, политические, естест
венно-научные темы в многочислен
ных популярных лекториях, создан
ных организациями Общества «Зва
ние», культурно-просветительными 
учреждениями. Это номогает комму
нистическому воспитанию широких 
масс Трудящихся, формированию У 
них марксистско-ленинского миро
воззрения.

Учебный год завершен. Итоги его 
говорят о ТОм, что наряду с положи
тельным 8 работе системы партий
ной учебы было немало трудное гей 
и недостатков. Основной недостаток 
состоит е том, что уровень занятий 
нередко еще не отвечал требовани
ям, которые ЦК КПСС предъявляет 
к политическому образованию комму
нистов. В ряде политшкол, школ 
основ марксизма-ленинизма, семина
ров наблюдался упрощенный подход 
к изучению важных теоретических 
вопросов. Не удеЛАЛССЬ Д̂Олжного 
внимания самостоятельной работе 

над первоисточниками, часть слу
шателей не читала рекомендованной 
литературы, произведений класси
ков марксизма-ленинизма, мало го
товилась к занятиям.

Отрицательно сказались и недо
статки, допущенные при организа
ции начальных политшкол и школ 
основ марксизма-ленинизма. Иногда 
в учебные группы зачислялись ком
мунисты с различным уровнем зна
ний и подготовки. Это затрудняло 
работу пропагандистов, снижало у 
некоторой части слушателей интерес 
к учебе. Не все партийные комитеты, 
первичные организации глубоко ин
тересовались содержанием и Эффек
тивностью политической учебы, по
могали пропагандистам в повыше

К н а ч а л у  у ч е б н о г о  г о д а  
в системе партийного образования
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нйя их теоретических знаяий и ме
тодического мастерства, предъявля
ли должную требовательность К ком
мунистам.

Сейчас важно глубоко осмыслить 
итоги минувшего учебного года, 
учесть накопленный опыт, допущен
ные ошибки И недостатки, наметить 
конкретные мОры По Дальнейшему 
повышению идейного уровня и дей
ственности политической учебы.

Главное — надо закрепить новую 
систему партийной учебы, полностью 
использовать ее возможности дли 
глубокого овладения всеми коммуни
стами марксистско-ленинской теори
ей в тесной связи с важнейшими 
проблемами современности и практи
кой коммунистического строитель
ства. Изучение историй партии, по
литической экономии, философии, 
научного коммунизма, других про
блем должно сочетаться с глубоким 
осмысливанием теоретических и 
Практических вопросов, выдвинутых 
па Х Ш  съезде КПСС.

Партийная учеба призвала помо
гать коммунистам глубоко осмыс
ливать Современные явления й про
цессы общественного развития, пра
вильно понимать политику партии и 
Советского Государства. Нельзя до
пускать, чтобы теоретическая учеба 
превращалась в простое просвети
тельство, только лишь в накопление 
Книжных знаний. Изучение марк
сизма-ленинизма, расширяя теоре
тические знания, должно Воспиты
вать у каждого коммуниста внутрен
нюю потребность к действию, к ак
тивной борьбе за претворение в 
жизнь политики партии, ее решений.

Новаторство в труде, бережли
вость й забота каждого о сохранно
сти и умножении общественного бо
гатства, сознательная дисциплина и 
организованность, чувство советско
го патриотизма, дружбы народов, 
большевистская идейность, принци
пиальность и непримиримость к бур
жуазной идеологии — развитие этих 
высоких качеств коммунистов яв
ляется важнейшим критерием, кото
рый характеризует эффективность 
пропагандистской, массово-политиче
ской работы. Идти от книги к прак
тике, в ГУЩУ самой жизни. ̂  творче
ски, . широко мыслить и действовать 
—  Таков смысл партийной учебы. 
Именно поэтому партия требует, что
бы вся идеологическая работа была 
тесно связана с жизнью, с практи
кой коммунистического строитель
ства.

Жизнь настоятельно требует, что
бы, паши кадры, интеллигенция о̂б
ращали больше внимания на пробле
мы, тесно связанные с трудом совет
ского человека, его политическим в 
нравственным Воспитанием. Обсуж
дение втих проблем на семинарских 
занятиях должно помогать глубоко
му осмыслению практики нашей вос
питательной работы, коллективной 
выработке конкретных путей ее 
улучшения.

Теперь созданы все условия, по
зволяющие каждому коммуниету вы
брать, в соответствия со своим же
ланием и подготовкой, такой пред
мет и форму политической учебы, ко
торые дают ему возможность в бли
жайшие годы серьезно пополнить 
свой теоретический багаж, получить 
политическое образование. Многое те
перь зависит от самого коммуниста, 
от его организованности, сознатель
ности и настойчивости- в учебе.

Основным методом в политической 
учебе коммунистов должна стать со

настоятельная работа над книгой.
Организованные формы занятий —  
школы, семинары, собеседования н 
другие — призваны помогать в уче
бе, служить, как правило, допОЛне- 
ним к политическому самообразова
нию. Они предназначены главным 
образом для обмена мнениями и про
верки того, насколько правильно и 
глубоко усвоен материал во время 
самостоятельной работы. В конечном 
итоге успех учебы определяется 
глубиной усвоения теории, самостоя
тельной работой, чтением политиче
ской литературы, - первоисточников. 
Именно из этого прежде всего следу
ет исходить партийным Комитетам 
при решении вопроса о Периодично
сти и количестве занятий в началь
ных политшколах и школах основ 
марксизма-ленинизма.

Известные трудности в прошлом 
году были связаны с отсутствием 
специальных учебников и учебных 
пособий, рассчитанных на слушате
лей системы партийной учебы. Бла
годаря Принятым мерам положение 
меняется. Для всех звеньев системы 
партийной учебы подготовлены и 
издаются учебники и учебные посо
бия (Краткий очерк биографии В. И. 
Ленина, «Основы политических зна
ний», «Очерки Истории КПСС», «Ос
новы философских знаний», «На
чальный курс философии», «Крат
кая политическая экономия», хресто
матии, методические и наглядные 
пособия). Партийные организаций 
получат их к началу учебного года. 
Общественно-политические Журналы 
будут регулярно публиковать тео
ретические консультации и методи
ческие советы. Большим подспорьем 
в самостоятельной работе станут вы
пускаемые в настоящее время хре
стоматии, в которые включены пер
воисточники, рекомендованные про
граммами для слушателей началь
ных политшкол и школ основ марк
сизма-ленинизма.

Программа для начальных полит
школ составлена на два года обуче
ния. При необходимости в этом звене 
учебы по решению местных партий
ных органов сроки изучения про
граммного материала могут быть из
менены. Учебный план школ основ 
марксизма-ленинизма рассчитан на 
четыре года. Сроки обучения в го
родских и районных школах партий- 
нО-хозяйственнОГО актива дифферен
цированы: для коммунистов, имею
щих высшее образование, —  два 
года, со Средним образованием *— 
четыре года. В университетах марк
сизма-ленинизма сохраняются суще
ствующие сроки обучения и перио- 
дичноеть занятий.

Опыт прошлого года показал, что 
ряд учебных планов й Программ нуж
дается в изменениях и улучшениях. 
Такая работа уже проведена при 
участии местных партийных комите
тов. В начальной политшкбле бу
дут изучаться два предмета: основы 
политических знаний й биография 
В. И. Ленина. Учебный план школы 
основ марксизма-ленинизма включа
ет Последовательное изучение Исто
рии КПСС, политической экономии 
и марксистско-ленинской филосо

фии. Меняется внутренняя структу
ра учебного плана школы основ 
марксизма-ленинизма: увеличивает
ся количество часов, отводимых на 
изучение историй партии и полити
ческой экономии, значительная 
часть учебного времени посвяшается 
собеседованиям по очередным темам 
занятий.

В высшем звене партийной учебы 
Сохраняются рекомендованные ра
нее учебные планы университетов 
марксизма-ленинизма. В то же вре
мя для Городских и районных школ 
партийно-хозяйственного актива 

определяются два вида учебных пла
нов: коммунистам с высшим образо
ванием рекомендуется работать по 
планам и программам факультетов 
парТийнб-хозяйственного актива 
университетов марксизма-ленинизма, 
а коммунистам со средним образова
нием —  по планам и программам за
очной ВП1П при ЦК КПСС,

Учебные планы и программы уже 
Опубликованы. Они выходят также 
отдельным изданием.

Б партийных организациях есть 
коммунисты, которые ПО тем или 
иным причинам не смогут учиться в 
начальных политшколах и школах 
основ марксизма-ленинизма. Тем из 
них, кто пожелает изучать Отдель
ные предметы, входящие в курс на
чального звена, следует рекомендо
вать изучение биографии В. И. Ле
нина, основ политических знаний, 
обществоведения По соответствую
щим учебным пособиям. Коммунисты, 
изъявившие желание заниматься в 
среднем звейе, могут ПО Своему вы
бору _ изучать самостоятельно либо 
в группах историю КПСС, политиче
скую экономию, марксистско-ленин
скую философию, основы научного 
коммунизма, проблемы коммунистиче
ского воспитания.

Широкие возможности Открывают 
перед коммунистами такие оправдав
шие себя формы самостоятельной 
учебы в высшем звене, как теорети
ческие проблемные и методологиче
ские семинары. И в этом учебном го
ду следует всячески поощрять объ
единение наиболее подготовленных 
товарищей в семинары для углуб
ленного изучения вопросов истории 
партии, политической экономии, диа
лектического и исторического мате
риализма, международного коммуни
стического и рабочего движения.

Хозяйственная реформа, осуществ
ляемая в свете решений сентябрь
ского (1965 года) Пленума ЦК 
КПСС, требует от работников глубо
кого знания экономической теории,- 
вопросов организации и управления 
производством. Партийные комитеты 
обязаны и впредь проявлять заботу 
о Повышении уровня экономической 
учебы руководящих хозяйственных 
кадров. Следует добиваться, чтобы 
экономическая учеба рабочих, кол
хозников, специалистов производст
ва стала по-настоящему составной 
частью всей работы по повышению 
их квалификации. Заниматься ею 
должны прежде всего хозяйственные 
руководители предприятий, мини
стерств и ведомств.

Важно повысить роль радио и те
левидения в партийном просвещении, 
учесть прошлогодний опыт проведе
ния специальных учебных передач, 
уже сейчас взяться за организацию 
этого полезного дела.

Исходя из решений XXIII съезда 
КПСС об усилении идейно-политиче
ского воспитания молодежи, партий
ные комитеты обязаны проявлять 
больше заботы об организации и со
держании политической учебы ком
сомольцев, оказывать помощь ком
сомольским организациям по вовле
чению молодежи прежде всего в уче
бу в Вечерних общеобразовательных 
школах, вечерних и заочных сред
них и высших учебных заведениях. 
Необходимо поощрять желание ком
сомольцев учиться в различных фор

мах партийного просвещения. В j 
предстоящем учебном году ЦК ВЛКСМ! 
рекомендует более стройную систе- j 
му политической учебы молодежи, в' 
основу которой положено изучение! 
начального курса марксизма-лени
низма в таких кружках, как «Бесе
ды по история КПСС» и «КругозОр»,4 
в университетах молодого .марксиста 
и в семинарах пб отдельным проб
лемам Теории. Партийным комитетам 
необходимо выделить для работы в 
комсомольском политическом про
свещении наиболее опытных, авто
ритетных пропагандистов, принять 
меры к своевременной подготовке и 
переподготовке их, создать в домах 
и кабинетах политического просве
щения методические советы по Ком
сомольской уЧебе.

Большую работу п« идейно-поли
тическому воспитанию коммунистов 
и всего личного состава проводят ар
мейский и флотские партийные орга
низации. В Вооружённых Силах со
здана широкая сеть вечерних уни
верситетов, партийных школ, шкбл 
основ марксизма-ленинизма, теоре
тических семинаров и других форм 
Партийного просвещения, позволяю
щая обучать коммунистов, команд
ные кадры.

Политорганы в партийные органи
зации принимают действенные меры 
по дальнейшему совершенствованию 
системы Партийной учебы, усилению 
ее роли в идейной закалке коммуни
стов и всех воинов, в успешном ре
шении задач боевой подготовки, ук 
реплении воинской дисциплины, по
вышении бдительности и боевой го
товности войск.

Б истекшем учебном году произо
шли серьезные качественные измене
ния в составе пропагандистских над' 
ров. Ё пропагандистской работе при 
вдечено много партийных, советских 
й научных работников, Преподавате
лей высших в средних учебных за̂  
ведений. Повысился образовательный 
уровень пропагандистов. Однако это 
не должно успокаивать. Отсутствие 
методической подготовки у некото
рых пропагандистов Служит Серьез
ной помехой в работе.

Следует иметь в виду, что значи
тельная часть товарищей, особенао 
Тех, КТО впервые начал заниматься 
в политшколах, не имеет необходи
мых навыков работы с книгой. На
учить слушателей самостоятельно 
пользоваться политической литера
турой, первоисточниками, глубоко 

осмысливать прочитанное призван в 
первую очередь пропагандист. Чтобы 
справиться с этим, он сам обязан 
показывать пример бережного отно
шения к ленинскому теоретическому 
наследию, глубоко знать работы 
В. И. Ленина, уметь пере
давать свои знания тем, кто 
изучает марксизм-ленинизм. Пар
тийные комитеты должны оказы
вать пропагандистам постоянную 
квалифицированную помощь, забо

титься о повышении их теоретиче
ской подготовки, методического ма
стерства. создавать им все условия 
Для плодотворной работы.

Первейшая задача всех партийных 
организаций — полностью использо
вать летний период Для подготовки 
и переподготовки Кадров пропаган
дистов к новому учебному году, при
нять меры к Тому, чтобы обеспечить 
все школы, семинары, другие формы 
партийной учебьт высококвалифици
рованными пропагандистами. Требу
ется более активно вести работу по 
подготовке пропагандистских кадров 
через университеты марксизма-лени
низма, курсовую систему.

Известно, что ряд партийных ко
митетов с целью подготовки резер
ва пропагандистов для сельской мест
ности организует одно-двухгодичные 
курсы пропагандистов, в учебные 
планы которых включается чтение 
лекций по основным теоретическим 
проблемам, вопросам методики пар

на севере Башкирии рядом с городом Нефтекамском идет строи
тельство мощной Кармановской ГРЭС. Эта стройка предусмотрена 
Директивами XXIII съезда КПСС по новому пятилетиему плану, 
первая очередь станции войдет в действие в будущем году — к го
довщине 50-летия Советской власти.

Сейчас на Кармановской ГРЭС полным ходом идут работы. Воз
двигаются главный корпус из сборных железобетонных элементов, 
ЦсйомбГателышЙ корпус, пусковая Котельная электроподстанции, 
водосброс и плотина на реке Буй, идет очистка ложа водохранилища. 
Здесь Трудятся строители ордена Ленина треста «Уралэнертострой* н 
ионтажшши «Уралэнергомонтажа*.

На снимке: сооружается Кармановсвая ГРЭС.
Фото Б* Клатшицера* - -------------АФомхроююа -2AGCJ*-—

Репортаж ЗДЕСЬ ВСТРЕЧАЮТ КАРАВАНЫ
Э ТО СУДНО встречает все 

пароходы и теплоходы, иду
щие вниз по реке, и те, что 
поднимаются с караванами 
вверх. Его экипаж круглосуточ
но несет вахту. Но само оно 
никуда не уходит. Его цепко 
Держат якори на широком об- 
скбм плесе, ночью на нем за
жигаются Огни, и тогда оно ста
новится похожим на большой 
пассажирский пароход. На бор
ту надпись: «Нефтестаиция-3».

Это судно почти яе бывает 
одиноким. К нему всегда торо
пятся пароходы-буксиры, тепло
ходы, летучие -«ракеты*. При
слушаешься и кажется, внут
ри станции пульсирует гигант
ская артерия. Резво бежит по 
циферблату стрелка специаль
ного счетчика, показывающего, 
сколько кубометров топлива 
всасывает- пароход. Мощнбй 
струей устремляется горючее 
из мерных баков.

По гулкой палубе станции 
идет немолодой мужчина. За
горелое лицо, крепкие плечи. 
Говорят, Профессия накладыва
ет на человека свой отпечаток. 
Анатолий Павлович Цыганов, 
командир-механик «Нефтестан- 
пии-З», — потомственный реч
ник. Сухопутяые люда меряют 
свою жизнь, стаж работы года- 
ми. У,, речников особая мера

навигация. Так вот, Анатолий 
Павлович «ходит» уже двад
цать седьмую навигацию. Он 
ветеран речного флота.

Начал вн на Волге. Потом 
стал участником большой экс
педиции по великому морскому 
пути. В военный 1943 год про
бирался к Обской губе Карско
го моря вместе с караваном 
речных пароходов. Был® в со
ставе экспедиции четырнадцать 
судов. Анатолий Павлович и 
сейчас помнит их названия — 
«Волга». «Печора». «Судком»... 
Сам он тогда ходил уже пер
вым помощником механика бук
сира «На вахте». От того вре
мени осталась у него прави
тельственная награда — орден 
«Знак Почета». ,

Обь стала оживленной маги
стралью. Шутка ли! Только их 
«Нефтестаиция-З», что стоит в 
Колпашеве, заправляет в сутки 
более пятидесяти больших и ма
лых судов. Это и плотоводы, ко
торые торопятся аа Кеть, и 
пассажирские пароходы, и тран
зитные суда, идущие с лесными 
караванами, А теперь вот — 
нефтевозы. Слова. «Мегион», 
«Сургут», «томские нефтепро
мыслы» стали для речников 
конкретными понятиями.

Анатолий Павлович Открыва
ет вахтенный журнал. Его стра
ницы точно воспроизводят, чем 
была занята вахта каждый час.

Оставили в вем свои автографы 
капитаны буксиров, нефтевозов. 
Только вчера здесь «подкрепля
лись» пароходы «Профессор 
бубнов», «Социализм». Больше 
сорока тони жидкого топлива 
взяла «Пятилетка», пятьдесят 
с лишним — «Александр Пар- 
хомевшО», сорок тона — паро
ход «Кишинев».

Устало вздрагивая корпусом, 
пришвартовывается пароход 
«Софья Ковалевская». Он уто
мился в пути. Отсеки для т®п- 
лива опустели. Йо вот хлынуло 
по шлангу, поданному с нефте- 
стайцйй, горючее, и весело мш- 
нул ХОДОВЫМИ ОГНЯМИ буксир. 
Раскатисто прокатился над ре
кой гудок: рейс продолжается.

Сама нефтестаяция не уходит 
в рейс, не она участвует в каж
дом из них. Чем чётче несет 
Вахту ее экипаж, тем меньше 
теряет времени на заправку 
любое судно, а значит, оно бы
стро выполнит задание.

Здесь положены по штату 
тринадцать человек, но управ
ляются одиннадцать.

Вахту стоять здесь совсем 
не просто. Кроме заправки су
дов, надо следить за хозяйст
вом самой станции. А оно не
малое. Наверху мерные баки 

- перевиты толстыми жгутами 
трубопроводов и шлангов. По 
одним горюче-смазочные мате
риалы поступают из отсеков в 
баки, через другие »  отпуска

ются судам. Вахта всегда за
гружена дб предела.

Все суда пришвартовываются 
с левого борта. Справа к стан
ции подходят питающие ее неф
теналивные суда. Вот и сего
дня баржа «Пермь» доставила 
из Новосибирска 2.600 тонн ма
зута. Потом ее заменят «Тым», 
«Кия». Привез дизельное топ
ливо танкер «Одесса». Содер
жимое их трюмов всасывает 
«йефтестанция-3».

Командир-механик открывает 
тяжелую крышку люка. В чер
ном круге мазута сверкнула 
голубизна неба, отразился про
летевший самолет. Тысяча тонн. 
Столько мазута может принять 
в свои емкости нефтеналивное 
судно.

Йдут по Обн караваны, вниз 
— с буровым оборудованием, 
строительными материалами 
товарами народного потребле 
ния. С севера поднимаются су 
да с лесом, спешат нефтевозы. 
Здесь, у Коллашева, они встре
чаются, останавливаются для 
заправки.

Подставив козырьком ла
донь, смотрит с ■ верхней палу
бы на. реку командир-механик 
А, П. Цыганов. И кажется ему, 
что Он слышит, как бьется 
пульс река-труженицы

В, КЕТСКИИ,

тайной пропаганды, а также задана» 
для Самостоятельной работы в период 
между учебными сессиями. Такие 
курсы должны найти широкое рас
пространение.

Всемерной поддержки заслуживает 
Практика поощрения Пропагандистов. 
Следует Одобрить опыт тех партий
ных организаций, которые наиоолее. 
Отличившихся пропагандистов на
граждают почетными грамотами, за
носят на доски почета и в книги 
почёта, представляют к присвоению 
почетного звания «заслуженньги ра- ’ 
ботнйк культуры», премируют пен
ными подарками и путевками. Наше 
пропагандисты — золотой фонд пар
тии, они достойны высокой оценки 
и общественного признания.

В дальнейшем улучшении а совер
шенствовании нуждается работа до
мов и кабинетов политического про
свещения. Внимание консультантов 
сейчас важно сосредоточить на раз
работке конкретных Вопросов методи
ки, наиболее действенного проведе
ния занятий по отдельным темам 
учебных планов, на обобщении а 
распространении передового опыта 
пропагандистской работы.

Усиление внимания к партийной 
учебе коммунистов ие снижает от
ветственности партийных организа
ций за состояние массовой политиче
ской Пропаганды среди трудящихся, 
Важно сохранять и развивать все 
лучшее, Что выработано практикой, 
нашло признание, вызывает интерес 
у трудящихся. Это прежде всего ОТ* к, 
абСйтсЯ К школам коммунистического 
Труда й коммунистического воспита
ния, народным университетам куль
туры й общественнб-йолйтйческих 
знаний, технического прогресса, лек
ториям, кинолекториям, тематиче
ским вечерам и другим массовым 
формам пропаганды. Необходимо Ши
ре развертывать устную и печатную 
пропаганду, регулярно Проводить 
лекции, доклады и беседы по мате
риалам XXIII съезда, по важнейшим 
теоретическим и политическим Проб
лемам современности. актуальным 
вопросам теории и практики комму
нистического строительства, мирово
го революционного движения, умело 
использовать положительный опыт* 
накопленный пропагандистами, цент
ральной и местной печатью, радий я 
телевидением.

Сейчас задача состоит в том, что
бы всемерно повышать уровень руко
водства политической учебой комму
нистов со стороны партийных коми
тетов, регулярно и внимательно рас- ч
сматривать все вопросы, касающие- ■'
ся организации и содержания пар
тийной учебы. Партийные комитет 
и первичные организации призваны 
изучать интересы и запросы слуша
телей, трудности в их работе, по
стоянно заботиться о повышений 
идейно-теоретического уровня пар
тийной учебы. Особое внимание дол
жно быть обращено на идейную за
калку молодых коммунистов.

Итоги истекшего года в партийном 
просвещении и задачи на новый 
учебный год, естественно, следует 
рассмотреть в партийных организа
циях. Повсеместно должны быть вы
работаны и осуществляться конкрет
ные меры, обеспечивающие органи
зованное начало нового учебного го
да, дальнейшее повышение идейно- 
теоретического уровня занятий во 
всех звеньях партийного образова
ния.

Серьезное улучшение марксистско- 
ленинского образования членов пар
тии, как Определил XXIII съезд 
КПСС, — насущная задача партий
ных организаций. Успешно выпол
нить эту задачу, постоянно совер
шенствовать партийную учебу, дело 
коммунистического воспитания я 
просвещения советских людей —  
первейший долг и забота всех п̂ар
тийных комитетов, всех партийных 
организаций.

Газета «Правда» за 2 августа,

Забота о повышении 
активности парторганизаций

Тегульдетские лесозаготовите
ли в большом долгу перед госу
дарством. Как ликвидировать от
ставайте? На этот вопрос отве
чали повестка дня последних 
заседаний бюро райкома партии. 
Прежде всего проявлена забота 
р повышении активности партий
ных организаций.

Бюро заслушало отчёт партко
ма Берегаевского леспромхоза о 
руководстве цеховыми парторга
низациями. Здесь отмечен поло
жительный опыт работы комму
нистов Кыцинского лесопункт. 
Парторганизация умело мобили
зовала коллектив на усиление 
темпов лесозаготовок. Исполь'зу-. 
ются различные формы соревно
вания и массовой работы.

Обсуждена также деятельность 
парткома Липевского леспромхо
за по пропаганде решений ХХШ 
съезда ЕПСС и усилению воспи
тательной работы среди лесоза
готовителей. Большое внимание 

было обращено на внедрение пе
редовых методов труда.

А, ЗАЕВ,

ш

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



s4  августа 1 9 6 6  года КРАСНОЕ ЗНАМЯ

Ш К О Л Ь Н И К
С О Б И Р А Е Т
Р А Н Е Ц

Около 160 тысяч учащихся нашей облаега 
сйдет 1 сентября за парты. Что же можно купить
сейчас ученику?

Магазин книготорга .№ 1, что на проспекте 
имени Ленина, 99. В правом крыле, у Окна, *— 
продажа учебники*. Рядами уложены новень
кие книжки; ряд— для пятого класса, ряд —1 для 
шестого и так далее.. Однако не все ухОДят удов
летворенными: нет учебников по многим дисцип
линам.

Учебники в этом году поступают в облкниго- 
торг значительно хуже, чем в прошлом. Требубт- 
.ся 1 миллион 65 тысяч, а, поступило только 
760 тысяч. Не.было еще ни одного экземпляра 
учебников девятнадцати названий..

—  Б чем же дело? —  спрашиваем директора 
рблкниготорга Г. И. Заплаткина.

—  Положение, действительно, грудное* *— го
ворит он. —  Мы могли еще в первом ̂ квартале 
отгрузить в районы на 29 тысяч рублей учебни
ков. Но заведующий облоно В. В. Марута не 
разрешил "отправку: не была составлена разно- 
рядка. Сейчас все сотрудники только и занима
ются упаковкой. Но разве можно в два-три меся
ца выполнить объем работ семи месяцев? По до
говоренности учебники должны продавать шко
лы, но учителя в отпуске.

Поразительная несогласованность действий 
школ и торгующих организаций приводит вот 
к чему:

—  Девушка,- покажите мне списйк книг для 
восьмого класса. Понимаете, сын в лагере, а Что 
ему нужно приобрести, не знаю.

— , У нас нет такого списка, —• отвечает про
давец. . Обратитесь в школу.

Второй покупатель не знает, что делать £ 
учебником, который у него . 8 двух Экземплярах*. 
Утром купила .дочь, а вечером— мать. Ответ про
давца:

«— Отнесите в школу 
для продайте товарищу.

— Разве вы не при
нимаете книги? Даже в 
облкниготорге нам ска
зали, что все. магази- 

,ны принимают подер
жанные учебники, тем 
более новые.

Можно в магазинах 
вывесить списки, еже
дневно делать пометки, 
что поступило в про
дажу для каждо
го класса. Зто яетруд- 
но. Но создается впе

чатление, что работники прилавка сами не знают 
перечня учебников. Несколько дней назад в ма
газине Х: 1 появились сборники задач по физи
ке и химии для средней школы. В минувший 
четверг они вдруг оказались в разделах для 
7-го класса. Продавец искренне считала, что 
7-й класс —  тоже Средняя школа.

Очень плохо ориентируются работники книж
ных киосков. Директор магазина X  1 Я. Л. Ба- 
ланский заблаговременно не проинструкти
ровал продавцов.

Много возмущений вызвала торговля учебни
ками для первого класса. Чтобы купить ком
плект (в нем сразу все учебники), родитель дол
жен был взять в школе справку о том, что его 
сын или дОчь будут учиться в такой-то школе. 
Но школа эту справку йе дает, пока родителя не 
предъявят заявление на имя директора с прось
бой принять ребенка в школу, копию свидетель
ства о рождении и справку поликлиники с за
ключениями врачей-специалистоб. Неужели 
есть серьезное опасение, что учебники первого 
класса будут покупать, например, студенты?

Тревожное положение в сельских школах. В 
отдельные районы не доставлена и половина 
книг, а до занятий ■— меньше месяца. В раймагах 
нет тетрадей, на Асиновской же базе облпотребсо
юза их скопилось более миллиона. Когда же нх 
получат отдаленные школы?

Чем больше ходишь по магазинам, тем больше 
поражаешься хладнокровию людей, ответствен
ных за обеспечение школьников.

В отделе канцелярских товаров магазина 2 
облкнйготорга нет дневников. Но ведь облпог- 
ребсоюз закупил их 85 тысяч, горпромторг “ * 
70 тысяч. Можно у них позаимствовать.

В Томске вы не сыщете «Подарок первоклас
снику». Горпромторг получил 62 комплекта, 
хотя Первоклассников предполагается 17.500. В 
то же время облпотребсоюз не знает, как

реализовать эти самые «подарки».
В том же отделе канцелярских товаров нет 

портфелей, .пеналов, хотя это далеко не дефицит.
Между торгами нет взаимопонимания. Обл

потребсоюз просит книготорг одолжить ему взаи- 
мообразно миллион тетрадей. Тот не дает.

•— Купите, —  предлагает Г. И. Заплатккн.
Облкниготорг просит потребителей принять 

учебники в счет августа (это было в июле). «Нет. 
Поставляйте за счет первого квартала. За вами 
долг»,— отвечает заместитель председателя обл
потребсоюза И. М. Побережный.

Невозможно стало купить авторучку, общую 
тетрадь в Переплете, логарифмическую линейку, 
готовальню, бумагу для черчения и тетрадь дли 
рисования. Действительно, что. для города 35 
тысяч авторучек, проданных в первом полугодии, 
если только студентов и учащихся в Томске бо
лее ста тысяч! Нет этих предметов и в районах 
области.

И еще о том, что не положишь в ранец, но 
без чего ребейок не пойдет в школу, — о школь
ной форме и обуви. Мы попросили в облпотреб
союзе сделать .нам выборку, сколько костюмов 
для мальчиков и платьев для девочек направлено 
в районы. Вот что выяснилось: для мальчиков 
за полгода получено 2.400 шерстяных и 1.700 
хлопчатобумажных костюмов, кроме этого, 
34.600 брюк (курток к ним нет). Для девочек 
— 8.500 шерстяных платьев и 2.200 хлопчато
бумажных. В эту одежду, по мнению работников 
облпотребсоюза, можно одеть 49.400 детей.

Но ведь в сельских школах учится 88.900 де
тей. Во что одевать остальных 39.500?

—  В вашем районе, —  рассказывают руково
дители Кожевяиковского райисполкома, —-  про
сто бедствие: люди бросились в другие области за 
школьной одеждой.

А что делать, —  поневоле бросишься.
Сейчас приняты меры, которые позволят в 

какой-то мере исправить положение. Томской 
швейной фабрике и фабрике «Сибирячка» пору
чено шить школьную форму. К сожалению, это 
поручение сделано поздно— в середине июля. 
Через месяц родители начнут заботиться о зим
ней одежде, которой нет сейчас в магазинах. И 
снова может быть та же картина, что сейчас. 
Сколько лет она будет повторяться? Мы не ого
ворились: именно повторяться, ибо в прошлом 
году торги осрамились на школьных базарах. Им 
нечем было торговать.

Школьный звонок ждать не будет. 1 сентября 
он известит о начале учебного года. И будет очень 
обидно, если взрослые своей нерасторопностью, 
безразличием, а подчас безответственностью ис
портят праздник детворе.

Е. НИКОЛАЕВА.

Д О М Н А - Г И Г А Н Т
В Криворож ском бассейне, 

богатейш ем крае ж елезной ру
ды, работает самый больш ой в 
С оветском  С ою зе горнОобогати- 
тельный комбинат, величайшая 
в мире шахта «Гигант-Глубо
к а я » , крупнейший в стране 
кислородно-конверторный цех. 
Сейчас здесь новая сверхм ощ 
ная (2 .7 0 0  кубом етров) чудо- 
домна, высокоавтоматизирован
ная, призвавшая на помощь 
счетнореш ающ ие устройства, 
промышленное телевидение, ра
диоизотопные приборы, будет 
выпускать самый дешевый в 
стране металл.

Строительная площадка. 
Краны, возводящ ие домну, раз
местились рядом с действую щ и
ми гигантами завода «К риво- 
рож стал ь».

С площадки открывается па. 
норама рож дающ ейся домны. 
Внизу, в котловане, сную т са
мосвалы. На самом дне гото
вится мощный фундамент для 
печи, вес которой 4 0  тысяч 
тонн.

Н А  СН И М КЕ: на строитель
стве домны-гиганта. На перед
нем плане —  сварщик А лек
сей Грнгоренко.

Ф ото А . Запары. „
(Ф отохроника Т А С С ).

РЫЦАРИ З Д О Р О В Ь Я
Охрана здоровья трудящихся 

давно перестала быть делом, толь
ко органов здравоохранения. В 
Эту работу активно включаются 
широкие слои советской обшест. 
венности. Районные, городские 
комитеты, первичные организа
ции, санитарный актив об
щества Красного Креста контроли
руют санитарное состояние насе
ленных мест, оказывают первую 
помошь при несчастных слу
чаях, ведут разъяснительную 
работу. Почти 15 тысяч акти
вистов помогают проводить надзор 
на пищевых и коммунальных пред
приятиях, на фабриках и заводах, в 
колхозах и совхозах.

В» всех городах и районах об
ласти стали традиционными «дни 
здоровья» —  в память о дне, ког
да В. И. Ленин подписал в 1918 
году декрет о создании Народного 
комиссариата здравоохранения. 
Этот день отмечается 11 июля. В 
«дни здоровья» подводятся итоги 
многегранной оздоровительной ра
боты, проделанной самим населени
ем, общественными организа
циями, медицинскими учреждения
ми. С большим подъемом прошли 
и нынче «дни здоровья» во мно
гих населенных пунктах и район
ных центрах.

Однако далеко не везде высок 
уровень работы первичных органи
заций Красного Креста. Многие из 
них слабо участвуют в санитарно
оздоровительной работе.- Не везде 
организованы санитарные посты. 
Во многих школах, оеобенно сель
ских, обучение учащихся по про
грамме «Будь готов к санитарной 
обороне» (на значки БГСО) прово
дится формально, учащимся не 
прививают элементарных гигиени
ческих навыков.

Слабо проводится работа с пер
вичными организациями в Мого- 
чинском участковом комитете Мол- 
чановского района, где председа
тель тов. Карташев. Здесь первич
ные организации малочисленны, 
борьба за получение паспорта са
нитарного благополучия не органи
зована. Главный врач участковой 
больницы тов. Васепкий Г. Я. от 
работы с общественностью устра
нился. медицинские работники 
больницы не обучают санитарный 
актив.

Плохо воспитывают актив в Том
ском. Верхнекетском, Молчанов- 
ском районах. Главный врач сан
эпидстанции Зырянского района 
тов. Валяев заявил, например, что 
ему общественный контроль не 
нужен и заниматься его организа
цией он не будет.

В мае 1967 года будет отмечать.

ся 100-летие Красного Креста в 
нашей стране. Первичные органи
зации общества активизируют свою 
работу. Инициатором борьбы за до
стойную встречу знаменательной 
даты выступила первичная орга
низация Восточных электросетей 
в г. Апине. Свою территорию она 
решила превратить в сад, опреде
лить и благоустроить места отды
ха для рабочих. Улучшилось сани
тарное состояние цехов, организо
ваны душевые, имеется комната 
гигиены для женщин. Рабочие 
расширяют свои знания по охране 
здопоеъя в постоянно действующем 
лектории. 20 женщин посещают 
кружок по уходу за больных™ на 
дому. Выделены и утверждены 
общественные санитарные инспек
тора, которые хотят добиться, 
чтобы каждой усадьбе рабочих 
предприятия был выдан паспорт 
санитарного благополучия.

Активизировать работу каждой 
первичной организаций общества 
Красного Креста значит при
влечь в число рыпарей профилак
тики здоровья новых людей.

М. ЧЕРНОВА, 
председатель областного ко
митета общества «Красного 

Креста».

\ г г
,Л \ е н ъ ш е п е в ы й  э л и к с и р  из... м я т ы
Редко у какой украинской 

мазанки не растет мята. И пес
ни о ней сложили, и известна 
она как снадобье, как пря
ность и озонатор квартир, И 
только недавно выяснилось, 
что в душистом растении, есть 
вещество,, не. уступающее по 
эффективности знаменитому 

рсеньтето. Нашли его ученые

Института органической хамив 
Академии наук УССР.

По технологии, предложен
ной ими, Прилукский мятный 
завоз после извлечения арома
тических веществ начал вто
рично перерабатывать -листья. 
Получаемый экстракт и явля
ется материалом для тонизиру
ющего средства, которое преж

де приходилось покупать за 
рубежом. Предприятие расши
рило специальный цех- и наме
чает утроить выпуск экстракта.

На Черниговщине сосредо
точены основные плантаций ук
раинской мяты. Посевы 6е в 
нынешнем году значительяо 
увеличены. ■ •• :

' 4TACCJ.

По следам наших 
выступлений

«МИКРОРАЙОНУ ЗАВ0ДА- 
ЗАБОТЛИВЫХ ХОЗЯЕВ»

Так называлась опублико
ванная в нашей газете кор
респонденция о слабом внима
нии руководителей Томского 

подшипникового завода к бла
гоустройству жилого городка и 
территории предприятия.

Нам сообщили, что критиче
ские замечания газеты были 
обсуждены на заседании парт
кома завода. Изложенные в 
корреспонденции факты приз
наны правильными.

Начальник автоматно-токар
ного цеха И. Т. Ситников и се
кретарь партбюро этого цеха 
Д. Я. Сурнин предупреждены 
за плохое санитарное состояние 
цеха и прилегающей к нему 
территории. О личной ответст

венности за благоустройство 
жилого городка предупрежден 
заместитель директора завода 

А. И. Кислицын.
Особым пунктом своего по

становления партком обратил 
внимание директора завода 
3. Е. Токарь на необходимость 
повысить ответственность руко
водителей цехов и отделов за 
чистоту и благоустройство.

На собрании партийно-хозяй
ственного актива рассмотрены 

аланы по благоустройству тер
ритории предприятия и микро
района на 1966— 1967 годы.

В настоящее время группа 
народного контроля, цеховые 
партийные организаций стали 

уделять больше внимания воп
росам благоустройства. Ведут

ся работы по завершению 
строительства пешеходного пе
рехода под путепроводом.

!З Р у Ь Е Ж Н

ПОЛОЖЕНИЕ В НИГЕРИИ
ПАРИЖ. (ТАСС). Достовер

ные нигерийские источники со
общили, что спустя четыре часа 
после того, как было объявлено, 
что полковник нигерийской ар
мии Якубу Говон взял власть 
в стране в свои руки, на него 
было совершено покушение, со
общает корреспондент агентства 
Франс Пресс из Котону (Даго
мея), Говон и, сопровождав
ший его вооруженный конвой 
были обстреляны по Пути следо
вания к аэропорту Икеджа, 
расположенному около Лагоса. 
Сообщается, что Говон не по
страдал.

ЛОНДОН. (ТАСС). Нацио
нальное военное правительство 
Нигерии объявило об освобож
дении шести политических за
ключенных.

Как сообщает корреспондент, 
агентства Рейтер из Лагоса, 8 
их числе находится бывший 
премьер-министр Западной про
винции Нигерии Обафеми Аво- 
лово.

ЛОНДОН, 3 августа. (ТАСС). 
«Верховное командование заве
ряет страну в том, что в соот
ветствии с его приказами участ
вовавшие в боях солдаты пре
кратили огонь и возвратились в 
свои казармы», — говорится в 
опубликованном вчера в Лагосе 
заявлении военного правитель
ства Нигерии, возглавляемого 
полковником Якубу Говоном.

Как сообщает из нигерийской 
столицы корреспондент агент
ства Рейтер, в этом заявлении 
правительство призвало населе
ние не верить «клеветническим 
слухам» о прибытии в Северную 
провинцию иностранных войск, 
которые якобы вместе с частя
ми нигерийской армий ведут на
ступление на города, располо
женные в южной части страны.

Одновременно в Лагосе опуб
ликован ответ главы нигерий
ского правительства на заявле
ние военного губернатора Во
сточной провинции подполков-

ВЫСТУПЛЕНИЕ ПРЕЗИДЕНТА ПАКИСТАНА
КАРАЧИ, 2 августа. (ТАСС). 

Пакистан проводит политику 
укрепления дружественных от
ношений со всеми странами — 
большими и малыми, заявил 
вчера в Равалпинди президент 
Пакистана Айюб Хан,- выступая 
по радио с обращением к стра
не.

СНОВА 
Н А

НАЛЕТЫ 

Д  Р В

Касаясь экономического раз
вития страны, Айюб Хан, сооб
щает агентство Ассошиэйтед 
Пресс оф Пакистан, выразил 
уверенность в том ,. что задания 
третьего пятилетнего плана бу
дут выполнены. Он отметил при 
этом, что средства, ассигнуемые 
на нужды развития, не будут 
использоваться в военных це
лях. Во Имя увеличения произ
водства, сказал президент Па
кистана, будет проводиться эф
фективная экономическая и ад
министративная политика.

ника Одумегву-Оджукву, кото
рый выразил опасение, чт* пра
вительство готовит раскол Ни
герии на ряД отдельных госу
дарств. ;

Полковник Говон отрицал 
наличие подобных- планов у 
правительства и заверил насе
ление, Что «ни одно изменение - 
в ныне действующую консти
туций не будет внесен*, без., 
предварительного уведомления, ... 
об этом, народа», =

Говон подчеркнул, что пра- : 
вительство не планирует массо- ’ 
вых переселений нигерийских 
граждан из одной, области стра
ны в другую, и призвал жите
лей оставаться на своих местах 
и спокойно заниматься обычной 
трудовой деятельностью. Вме
сте с тем он сообщил, что пра- , 
вительство рассматривает воп
рос о возвращении к системе 
гражданской администрации.

АМЕРИКАНСКИЙ 
КАПИТАЛ РВЕТСЯ 
В ЮЖНЫЙ ВЬЕТНАМ

ПАРИЖ, 2 августа. (ТАСС). 
Крупнейший американский 
банк «Банк оф Америка» от
крыл в Сайгоне свое первое от
деление в Южном Вьетнаме, 
передает агентство Франс Пресс.

В заявлении банка говорится, 
что он будет осуществлять тор
говые и импортно-экспортные 
операций, а также заниматься 
проблемами «Промышленного ц 
коммерческого развития» Юж
ного Вьетнама. . _

ХАНОЙ, 2 августа. (ТАСС). 
Американские самолеты, бази
рующиеся на кораблях 7-го 
флота США. в Южном Вьетна
ме и Таиланде, неоднократно 
вторгались вчера в воздушное 
пространство Демократической 
Республики Вьетнам. Как со
общает Вьетнамское информа
ционное агентство, бомбарди-. 
ровкам и обстрелу были под
вергнуты густонаселенные рай
оны и промышленные объекты 
провинции Куангбинь. Хатинь. 
Нгеан. Тханьхва, Намха и др.

Протестуя против варварских 
налетов авиации США на Се
верный Вьетнам, миссия связи 
верховного командования Вьет
намской народной армии напра
вила сегодня очередное посла
ние протеста международной 
комиссии п* наблюдению и кон
тролю во Вьетнаме.

Миссия связи протестует так
же против совершенной сегодня 
бомбардировки американской 
авиацией окрестностей города 
Хайфона.

V
ХАНОЙ, 2 августа. (ТАСС). 

Вьетнамское и9формационй»е 
агентство сообщает, что сегодня 
во время налетов американской 
авиации на территорию Демо
кратической Республики Вьет
нам части противовоздушной 
оборвны Вьетнамской народной 
армии сбили шесть американ
ских самолетов.

Всего над Северным Вьетна
мом сбито 1.282 самолета про
тивника.

ПОПАЛИ В ЗАСАДУ
ПАРИЖ, 2 августа. (ТАСС). 

Более десяти грузовиков сай- 
гонских марионеточных войск 

в сопровождении эскорта по
пали вчера в засаду, устроен
ную южновьетнамскими патрио
тами в 15 километрах к северу 
от Лонгтханя. По сообщению 
агентства Франс Пресс, в ре
зультате непродолжительного 
боя сайгонские войска понесли 
потери.

П О С Л Е  д  С т  В И Я
«ЭКОНОМИЧЕСКОГО ЧУДА»

БОНН, 2 августа. (ТАСС). 
Аграрная политика официаль
ного Бонна, приносящая инте
ресы крестьянства в жертву 
крупным монополиям й опто

вым торговцам сельскохозяйст
венными продуктами, влечет за 
собой уничтожение многочис
ленных маломощных крестьян
ских хозяйств. Как сообщает 
пресс-бюллетень «Дойчланд- 
униондинст», с 1949 по 1965 
г®д количество мелких сельско
хозяйственных предприятий в 
деревнях ФРГ сократилось на 
25 процентов. Тем самым в те
чение 17 лет прекратили, свое 
существование \ около 0,5 мил
лиона крестьянских хозяйств.

За тот же период число жите
лей Западной Германии, по

стоянна занятых в сельском хо
зяйстве. уменьшилось с 4.4 мил
лиона до 2,3 миллиона человек.

П А Т Р И О Т Ы  
А Т А  К  У  Ю  Т

ХАНОЙ. 2 августа. (ТАСС).
Бойцы армии Освобождения 
Южного Вьетнама В провинции 
Куангнгай 15 июля разгромили 
две роты американских морских 
пехотинцев, сообщает агентст
во ВИА. Патриоты также унич
тожили 2 безоткатных орудия й 
5 минометов противника.

Телеграмма полковника Ха Ван Лау
ХАНОЙ, 2 августа. (ТАСС). 

Полковник Ха Ван Лау, глава 
• миссии связи верховного коман- 

дования .Вьетнамской народной 
армии, направил международ
ной комиссии по наблюдению и 
контролю во Вьетнаме телеграм
му, в которой решительно осуж
дается усиление Соединенными 
Штатами военных действий в 
демилитаризованной зоне, пере
дает агентство ВИА.

Новая варварская бомбарди
ровка 31 июля американскими 
самолетами «В -52» деревень 
Халой. Зиавонг н Кхетхи в се
верной части демилитаризован
ной зоны привела к разрушению 
десятков домов в этих дерев
нях. Эти действия представля
ют собой, подчеркивается в те
леграмме, чрезвычайно серьез
ное нарушение Женевских со

глашений 1954 года по Вьетна
му и статуса демилитаризован
ной зоны.

Соединенные Штаты и сай- 
гонская администрация систе
матически саботируют статус 
демилитаризованной зоны. Так. 
15 июля 1966 года они высади
ли в южной части демилитари
зованной зоны батальон амери
канской морской пехоты для 
проведения карательных опера
ций в северной части провин
ции Куангчи, говорится в теле
грамме .Ха Ван Лау.

МиСсия связи требуёТ, чтобы 
правительство CLIIA и са frron- 
екая администрация немедлен
но прекратили нарушения ста
туса демилитаризованной зоны, 
а также положили конец амери
канской агрессий в Южном; 
Вьетнаме и воздушным налетам 
на Северный Вьетнам.

Ж ЕРТВЫ  ХИРОСИМЫ
ТОКИО, 2 августа. (ТАСС). 

240.486 человек, пострадав
ших от атомных бомбардировок 
в Хиросиме и Нагасаки, были 
обследованы Хиросимским гос
питалем жертв атомных бомбар
дировок за 10 лет его сущест
вования. В ходе обследования 
было, зарегистрировано 2.465 

больных, чье состояние требо
вало немедленного лечения. Все 
они были госпитализированы на 
разные сроки. И все же, несмот
ря на лечение, указывается в

В о л н е н и я  в н е г р и т я н с к и х  г е т т о
НЬЮ-ЙОРК, 2 августа. 

(ТАСС). В течение ночи и в ут
ренние часы 1 августа бурные 
волнения в негритянских гетто 
проходили в различных далеко 
отстоящих друг от друга горо
дах Соединенных Штатов.

Особенно бурными были вол
нения в негритянском гетто 
Омахи (штат Небраска). Сотня 
негрев забросали камнями хо
рошо вооруженных полицей
ских. Было арестовано не ме
нее 16 человек: один молодой 
негр был серьезно ранен, когда 
полицейские открыли огонь, 
якобы в воздух.

В Уоттсе — негритянском 
гетто Лос-Анджелеса < поли

ция грубо разогнала несколько 
сот негритянских жителей, про
тестовавших против ареста од
ного из соседей.

Аналогичные ввлнения про
исходили в двух других районах 
широко раскинувшегося города 
Лос-Анджелеса, в котором име
ется несколько негритянских 
гетто.

Министр юстиции Катпенбах 
заявил, что будет «трагической 
ошибкой» считать, что все эти 
событий связаны с каким-то 
зловещим «заговором». В ос
новном все эти события, указал 
он, вызваны безработицей и 
лишениями, особенно среди мо
лодых жителей гетто.

П Р Е С Т У П Л Е Н И Е  В Т Е Х А С Е
НЬЮ -ЙОРК, 2 августа . К ор р . 

ТАСС О. А н и ч к и н  передает!
В городе Остине (ш тат  Техас) 

н е и зве стн ы й , у кр ы в ш и й с я  на  26-м 
этаж е  главного  здания  ун и в е р си 
тета Техаса, о т кр ы л  вчера днем 
о гон ь  из сн а й п е р ско й  автом ати 
че ско й  ви н то вки  по п р о хо ж и м  в 
студ е нческом  городке . По сообщ е
ниям  из О стина, ж ер твам и  этого  
пр еступле ни я  стали 32 человека . 
Семь человек с ко н ча л и сь  в боль
нице . Среди у б и т ы х — один из про

ф ессоров ун иве рси те та . С ерьез
ны е  ранения по л учи л и , в ча стн о 
сти , м естны й  кор р е спо нд е нт  а ге н т 
ства  А ссош и эй те д  П ресс и  один  
из по л и ц е й ски х .

п о л и ц и я  оце пи ла  главное эда- 
Вве ун иве рси те та . После полутора
часовой  пе рестрел ки  уб ийца , ко 
торы й  получил  тяж елое  ранение, 
был схвачен  полицией  и с к о н 
чался в больнице . Им оказался 
н е кто  Ч арльз У итм ен . 24 лет. б ы в 
ш ий  м орской  п е хотин ец  из городя 
НййвиЛл, наход ящ егося близ 
Х ью стона  (ш та г Техас). .

Совсем недавно в Ч и ка го  было 
соверш ено Другое массовое у б и й 
ство . 8 д евуш е к —  м едсестер бы -

опубликованном здесь специаль
ном докладе госпиталя, 441 па
циент скончался. Причиной 
смерти были главным образом 
раковые заболевания, вызван

ные радиоактивным облучением, 
полученным больными или их 
родителями 21 год назад во вре
мя американских атомных бом
бардировок.

Только в этом году в госпи
таль было положено 129 чело
век. 29 из них врачи уже не 
смогли помочь, ^

ли зве р ски  уб и ты  н е ки м  Р ичардом
С Ре ком .

эти  соб ы тия  erne р а з  п о к а з ы 
ваю т. что  пр е ступн о сть  в Соеди
н е н н ы х  Ш та та х  стала н ац и о н а л ь 
н о й  проблем ой. По. оф ициальны м  
данны м  ф едерального бю ро  рас
следований. п р еступн ость  в Со
е д и н ен ны х Ш та та х  в 1965 го д у  по 
сра вне ни ю  с преды дущ им  годом 
возросла на 46 процентов . Т о лько  
в 1965 году бы ло соверш ено  
2.750.000 сер ьезн ы х п р е ступл е н и й .

У би йства , воо руж ен н ы е  напад е
н и я , граб еж и , изн аси лова ни я  с та 
л и  повседневны м  Явлением в ж и з 
н и  соврем енной  А м е р и ки .

А н а л и зи р у я  проблем у н еб ы ва 
л о го  роста  пр е ступ н о сти  в  Соеди
н е н н ы х  Ш та т а х , в л и ятел ьн ы й  

Ж урнал «Ю найтед СтеЙте нъю е энд  
У орлд  Р ипорт»  отм ечал, ч то  ко р н и  
п р е ступ н о сти  кр о ю тся  в самом 

а м е р и ка н ско м  общ естве.
Падение м оральны х устоев, о т 

чаяние. разочарование в : ж и зн и ; 
рост, цинизма. .Среди .молодежи,- - г  
все эти  аспенты  а м е р и ка н ско го  
образа ж и зн и , по .м нению  ж у р н а 
ла, вед ут к  р о сту  п р е ступ н о сти  в 
С оединенны х Ш та та х .
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\ Ш Ш  ИЗОБРЕТАТЕЛЯ
Щ  ЕСТЬДЕСЯТ новаторов промышленности Кировской области по- 

лучили в этом году авторские свидетельства на изобретения. 
Большую помощь в этом деле оказал им патентно-технический со
вет, созданный здесь на общественных началах. В составе совета 
—  ученые, специалисты и рабочие-новаторы предприятий. За три 
го^ ^ с^и<еетвования общественный совет превратился в центр актив
ной пропаганды патентно-технических знаний.

Прокомментировать это со
общение корреспондент ТАСС 
попросил секретаря Централь
ного совета Всесоюзного об
щества изобретателей' и рацио
нализаторов (ВОИР) В. Н. Тю
рина. Кировский областной со
вет ВОИР, сказал тов. Тюрин, 
проявил весьма ценную инициа
тиву, создав на общественных 
началах патентно-техничёский 
совет. Широкая пропаганда па
тентного дела имеет важное 
значение. Она поможет приоб
щить к изобретательству и ра
ционализации новые массы ра
бочих и специалистов. Глубо
кое знание патентоведения по
могает защищать наш приори
тет в области открытий и изоб
ретений.

Опыт Кировского совета по- 
' учителен. Им организовано 
много лекций, семинаров и 
около 90 выставок, на которых 
было представлено более семи
десяти тысяч описаний изобре
тений.

По инициативе совета введен 
обязательный курс патентове

дения в вузах и техникумах об
ласти. Курс читается по про
грамме Министерства высшего 
и специального среднего обра
зования СССР. С основами 
изобретательского дела были 
также ознакомлены девять ты
сяч учащихся старших классов 
средних общеобразовательных 
школ. На предприятиях области 
создано 85 общественных па
тентных бюро.

Опыт кироёчан одобрен пре
зидиумом Центрального сове
та ВОИР. В павильоне ВЦСПС 
«Труд и отдых» на ВДНХ 
СССР организуется раздел, 
посвященный этому опыту. За 
умелую пропаганду патентно

технических знаний председа
тель совета и большая группа 
активистов награждены почет
ными грамотами.

(ТАСС).

О тды хаю т
Д Е Т И

нефтяников
JJ ЛЕЩУТСЯ о берег волны, под

нятые буксирным пароходом. У 
самого берега, словно яркие цветы,-
— разноцветные шапочки. Купают
ся ребята из «Пионерской респуб
лики». Восемьдесят школьников от
дыхает в одном из самых северных 
пионерских лагерей нашего района
— Александровском.

Интересно живут ребята. Есть у
них площадь Мальчиша-Кибальчиша, 
свой Ленинградский проспект. Пио
неры подготовили веселый концерт и выступили перед 
родителями. Провели немало отрядных «огоньков», на 
них рассказывали о своих любимых героях (каждый 
отряд боролся за то, чтобы ему присвоили имя героя —  
Фиделя Кастро или Аркадия Гайдара), пели, танцевали.

Ребята очень любят спорт. Юные футболисты лаге
ря почти во всех встречах с другими командами вы
ходят победителями. <

Хорошо прошел в лагере коллективный день рожде
ния. Были именинный стол, добрые пожелания героям

На утренней линейке.

дня, веселые игры. Кое-кто даже пожалел, что родился 
не в июле: приятно справлять свой день рождения в 
таком большом кругу друзей!

Совершили ребята экскурсию на рыбоконсервный 
комбинат.

Пионервожатые — студентки Томского педагогиче
ского института- Светлана Матвеева и Людмила Парса- 
ева. Это по их инициативе каждый день в лагере ув
лекательные встречи, походы, игры.

Купание на Обн.

s i pя н
. . . . . . . . . . .

Фото Ф. Хитриневича.

Хулиганам 
— б о й I К Р И К  в  К В А Р Т И Р Е

—  Милиция? Уймите моего му
жа,- *— в трубке взволнованный го
лос. 1— Опять затеял драку...

Сколько подобных звонков при
ходится выслушивать дежурным по 
райотделам милиции!

«Крик в квартире» среди других 
правонарушений в нашей области 
■—сейчас,’ пожалуй,- проблема номер 
один.

В уличном скандале все ясно. Он 
обычно разыгрывается на глазах у 
свидетелей. Работники милиции до
вольно быстро определяют степень 
вины каждого участника. Зачинщи
ка и дебошира в этом случае легко 
привлечь к ответственности. В се
мейной же драме все сложней. И в 
ходе расследования нередко оказы
вается, что виновных от наказания 
спасают сами... потерпевшие. Пото- 
му-то, может быть, милиция и суд 
не всегда вмешиваются в семейные 
ссоры.

Крик в квартире —  это предвест
ник крупного преступления. Три 
четверти случаев, зарегистрирован
ных в травматологическом пункте 
Томска, — результат квартирных 
дебошей, пьянства.

Пострадавшие налицо. Но ведь 
хулиган, ударивший близкого чело
века — жену, сестру, мать, —  не 
сразу же он потерял облик челове
ка. Как правило, его близкие обра
щались по месту работы пьяницы к 
дебошира, но их просьбу о помощи 
встретило холодное равнодушие.

Хочется разобраться, почему это 
происходит. От занятости админи
стратора или руководителей общест
венных организаций? От равноду
шия, нежелания вмешиваться в лич
н ы е -дела, в жизнь семей?

Р. Р. Панова и ее муж Р. Икеанов 
работают на ликеро-водочном заводе.
г я г ш ю ш м п н п н

Все в коллективе знают, как давно 
запоем пьет Икеанов, выгоняет же
ну из дому, угрожает ей жестокой 
расправой. «В коллективе на похож
дения йксанбва смотрят сквозь 
пальцы, -— пишет в милицию Р. Р. 
Панова. — Секретарь Партийной 
организация тов. Танеев за и все 
на заводе прекрасно знают о моем 
горе, но, видно, посторонним людям 
нет дела до моей семьи».

Легче всего занять позицию сто
роннего наблюдателя. Трудней по
влиять на пьяницу. Руководители 

завода, как говорится, умыли руки: 
мол, милиция’ разберется.

Что ж, милиция действительно 
разберется. Но где же , коллектив, 
как он допускал такое?

Впрочем, на заводе все-таки «при
няли меры». Когда Панова .обрати
лась за помощью в общественные 
организации, руководство пошло ей 
навстречу — Иксанова послали в 
длительную командировку на север, 
а об общественном осуждении или 
наказании забыли.

Меры приняты. Галочка поставле
на. Но Панова обращается в мили
цию, так как ей нужна реальная 
помощь.

Невозмутимо встретили руководи
тели Томского электромеханического 
завода сигнал о поведении 
мастера цеха Ю. Хлебникова. Жена 
Хлебникова дважды обращалась за 
помощью в цех. С дебоширом там 
беседовали, но как? Об этом можно 
судить по самодовольной насмешке 
Хлебникова. Он бросил жене: «Зря 
ходишь. Все равно этим ничего не 
исправишь».

На работе человек не дебоширит. 
Что с него спрашивать? Так, видно, 
рассуждают руководители,

А давайте на миг представим се
бе иное отношение общественности

к пьяницам и дебоширам. Сообще
ние о скандале в семье — ЧП для 
всего коллектива. Работник здесь 
определяется не только нормой вы
работки, но и тем, как ведет себя за 
порогом проходной. Широкая глас
ность каждого поступка, атмосфера 
непримиримости к хулиганам царят 
в цехе. Карикатуры высмеивают 
дикарей-отцов, дебоширов-мужей. 
Товарищ по работе наверняка не 
подаст руку человеку, жестоко из- 
бйвшему свою жену и детей.

Так должно быть, но, к сожале
нию. бывает пока нечасто.

Общественное осуждение нередко 
страшнее привода в милицию. Квар
тирные хулиганы панически боятся 
именноосуждения коллектива, ад
министративных взысканий.

А. П. Ворожцов в пьяном угаре 
избил отца. В милиции он скис и 
единственное, о чем просил: не со
общать о его хулиганстве туда, где 
работает.

А вот дело Виктора .У ртам о ва. Он 
пьет, избивает жену, дочь-нятв- 
кАассницу. Но заместитель директо
ра завода строительных материалов 
Боженко, яредсе датель - завкома 
Карташрв, начальник карьера Недо- 
спасов дали ему самую лестную 
характеристику. Действительно, Ур- 
тамов, — хороший бульдозерист, но 
человек-то он грубый, невоздержан
ный, жестокий. Как же можно за
бывать об этом? .

Когда по ецгналу соседей работ
ники милиции приехали домой к 
рабочему автохозяйства • Л1» 7, Алек
сееву, семилетняя дочь его . сказала: 
«Дяденька ..милиционер, .убей папу, 
а то он нас с мамой убьет».

Люди, привыкшие ко всему, по
видавшие много, обомлели от прось
бы ребенка. Какой лее етрах и нена
висть вызывает Алексеев в семье,

раз девочка говорит такое! Какой 
вырастет она, если не схватить за 
руку ее отЦа?

К сожалению, добряки встречают
ся не только среди соседей, товари
щей по работе, руководителей и об
щественных организаций предприя
тий, но и среди судебных работни
ков.

Нам хочется рассказать о случае 
из судебной практики Томского рай
она. Мы не хотим подорвать автори
тет нашего правосудия, но этот слу
чай требует не только пересмотра 
дела, но и широкой огласки.

П. П. Сафронов, рабочий совхоза 
«Корниловский», за систематическое 
избиение жены, детей, родственни
ков, беспробудное пьянство был 
привлечен работниками милиции к 
уголовной ответственности. Однако 

народный суд Томского района под 
председательством тов. Зубарева с 
участием прокурора тов. Ульященко 
и общественного обвинителя тов. Во
робьева. рассмотрев дело злостного 
хулигана на открытом судебном 
заседании в, Корнилове, счел доста
точным применить условную меру 
наказания: три года испытательного 
срока.

Срок еще не истек, а Сафронов 
принялся за старое. Избил жену и 
дочь, которая была доставлена в 
больницу в тяжелом состоянии.

Работники милиции вновь задер
жали садиста, прокурор санкциони
ровал арест, дело было передано в 
народный суд. Кажется, на этот раз 
о пощаде Сафронову и речи быть не 
могло. Ведь он был уже осужден 
за семейные дебоши, и прежний 
приговор не утратил силу. Но народ
ный суд под председательством тов. 
Аверченко не только не осудил 
пьяницу и хулигана, но я освобо

дил его из-под стражи. Сделано это 
было на том основании, что потер 
певшие «прощают» дебошира.

Даже непосвященному в судебные 
дела человеку, видно, что такое ре 
шение воспитывает полнейшую без
наказанность.

Прокурор района, возмущенный 
неправильным приговором, внес 

судебную коллегию по уголовным 
делам Томского областного суда кас
сационный протест. Однако судеб
ная коллегия отклонила его.

Преступник вновь разгуливает на 
свободе. И кто знает, может быть, в 
этот момент в квартире Сафроновых 
опять звучит крик о помощи, крик 
тех, кто простил хулигана.

Пусть не поймут нас так, что ми
лиция пытается переложить борьбу 
с квартирными хулиганами на пле
чи общественности. Наши работни
ки непримиримы к каждому сканда
лу на усадьбе. Теперь, в связи с но
выми мерами партии и правительст
ва по борьбе с преступниками, мы бу
дем подходить строже к каждому на
рушению правил социалистического 
общежития. Но более активные дей
ствия милиции не исключают, < 
предполагают глубокий интерес ру
ководителей и коллективов к тому, 
как ведет се̂ я работник в обществе 
и семье.

Все мы сообща, не перекладывая 
ответственности друг на друга, дол
жны выступить в поход против тем
ного, домостроевского пережитка.

Д. НЕСТЕРОВ, 
начальник отдела управления 

охраны общественного порядка 
облисполкома.

В. НИКИТИН, 
зам. начальника Кировского 
райотдела милиции г. Томска.

•  СПОРТ СПОРТ •  СПОРТ СПОРТ СПОРТ ф СПОРТ СПОРТ

В Московской области проходят испытания малолитражного авто
мобиля «Фиат-124» — модели, которую предполагается выпускать 
б количестве 500.000— 600.000 штук в год. Промышленный комплекс 
по производству этого автомобиля СССР закупает у фирмы «Фиат» 
(Италия).

«Фиат-124» — малолитражный 
четырехместный седан с  четырех
цилиндровым мотором водяного 
охлаждения мощностью 62 л. с. с 
максимальной скоростью 100— 130 
км/час. У него дисковые тормоза, 
пружинные рессоры, объемный ба
гажник.

НА СНИМКЕ: на трассе
«Фиат-124»,

У С П Е Х

т о м с к о г о

с т а й е р а
Всего двух секунд 

не хватило томскому 
кандидату в мастера 
студенту политехниче
ского института Алек
сею Кислому, чтобы 
выполнить норму ма
стера спорта СССР. 
3.000 метров с пре
пятствиями на финаль
ных соревнованиях 
V всероссийских сту
денческих игр в Мин
ске он пробежал за 8 
минут 52 секунды. То
мич занял второе ме
сто. Оч будет участво
вать в личном первен
стве страны по легкой 
атлетике, котврое со
стоится в первой поло
вине августа в Киеве.

С. КОСТИН.

Первое  п о р а ж е н и е  «Пахтакора»
Вслед за московски

ми торпедовцами я фут
болистами ленинград
ского «Зенита» во вто
рой крут чемпионата 
страны 2 августа шаг
нули еще две пары

команд. Футболисты 
столичного «Динамо» 
на своем поле выигра
ли у «Нефтяника» (Ба
ку) — 2:0, взяв ре
ванш за поражение в 
первом круге.

Первое в нынешнем
сезоне поражение по
терпели спортсмены 
«Пахтакора» от донец
кого «Ш ахтера» — 
0:1.

(ТАСС).

В Х А Б А Р О В С К Е - Н Е У Д А
ХАБАРОВСК, 2 ав

густа. (ТАСС). Сегод
ня в очередном туре 
чемпионата страны по 
футболу среди команд 
третьей подгруппы вто
рой группы класса «А » 
армейцы Хабаровска' 
принимали команду
«Торпедо» (Томск).
Победу одержали хо
зяева поля со счетом 
2:0 (1:0)..

V •
Сообщаем результа

ты игр, состоявшихся 
' 2 августа на других по
лях я третьей подгруп
пе второй группы клас
са «А »: «Строитель»
(Уфа) — «Л уч» (Вла
дивосток) 1:0; «К уз
басс» (Кемерово) — 
«Восток» (Усть-Камено
горск) — 1:1; СКА
(Новосибирск) — «Неф

тяник» (Фергана). — 
1:1; «Локомотив» (Че
лябинск) — «Строи
тель» (Ашхабад) — 
1:2; «Иртыш» (Омск)

,— «Энергетик» (Ду
шанбе) — 1:1: «Урал
маш» (Свердловск) —

. «Алга» (Фрунзе) — 
1:1; «Звезда» (Пермь) 
— «Ш ахтер» (Караган
да) — 0:2,

(ТАСС).

(Фотохроника ТАСС).

ПОГОДА
4 августа по Томской области 

ожидается небольшая облачность, 
без осадков, ветер северо-восточ
ный, 3 — 7 метров в секунду, тем
пература днем — 2!|— 28 граду
сов тепла.

5 — 8 августа — небольшая об
лачность,. ..без... осадков, ...ветер- . ео- 
ствчиый, 5 — 10 метров-в секунду, 
температура ночью — 13— 15,
днем — "26— 28 градусов тепла.

П Р О В Е Р Ь Т Е ,  П О Ж А Л У Й С Т А ,  К А Ч Е С Т В О !
Ц ентральная ар б и тр аж н ая  лаборатория Всесо

ю зной  торговой  палаты  — предприятие  новое, 
оно создано в прош лом  году. Возглавляет ее д ва ж 
ды Герой С оветского  Сою за, генерал-лейтенант за
паса С ергей Денисов, прославленны й л е тч и к-и ст 
ребитель. у ч а с тн и к  войны  против  ф аш истской  
Герм ании.

В беседе с корреспондентом  АПН Сергей Д ени
сов рассказал :

— На моем рабочем столе —- заявки , письма, 
телеграм м ы : «Просим определить влаж ность  са
ха р н о го  песка , п о ступ ивш его  к  нам от м осков 
ско й  ко н то р ы  «Росбакалеи». Д и ректор  пекарни  
№ 4». «Просим провести  анализ прилагаем ого  
и зю м а. М о ско вский  «В остоки нтор г» . «Убедительно 
просим  и спы та ть  и вы слать в наш  адрес резуль
таты  исследований и нд и й ско й  слю ды м ускови т. 
Главны й и нж е не р  завода «Злектроизолит» . «Тан
ке р  «Л ауренс» пр оси т  определить качество 2-этил- 
ге ксан а , полученного  из *1талии»...

К а к  видите, такие  просьбы  п о ступ аю т не толь
ко  из сов е тски х  учр еж д ен ий  и пред приятий , но 
и из-за рубеж а. Главная наш а задача —• не д оп у
с к а т ь  на р ы н к и  и в м агазины  С оветского Сою 
за н ед об рокачесгвенную  п р о д укц и ю . Мы получа
ем заявки  на самые различны е товары  — обузь, 
т ка н и , и гр у ш к и , кон сервы , пр ян ости , вино, тр и 
ко та ж н ы е  изделия и т. д. Все они подвергаю тся

тмтровальном  столе производятся  хи м и ч е ски е  
анализы  ко см е ти ч е ски х , па рф ю м ерны х и д р у ги х  
товаров. Недавно по Просьбе двух  и та л ья н ски х  
ф ирм  с о тр уд н и ки  отделения Л. П ерш ина и А. Ух- 
налева проверили  перед з а к у п к о й  х н у  на в л а ж г 
ность и прочн ость  ее кр а ся щ и х  способностей . Не
редко по ступ а ю т  ж алобы  от по купателе й  на и м 
портны е д етские  и гр у ш к и , на их непрочность . В 
лаборатории проверяется соответствие всех п у н к 
тов ко н тр а кта , закл ю чё н н о го  с ф ирмой, с постав
ляемой пр о д укц и е й .

В пищ евом отделении труд ятся  квал и ф и ц ир о 
ванны е н аучны е ра б о тн и ки . У заведую щ ей этим 
отделом Клавдии С пириной , наприм ер , есть ряд 
трудов по остаточны м  количествам  яд о хим и като в  
в пищ евы х пр о д укта х . Галина Лядова заним ается 
н атуральны м и  краси телям и , разрабаты вает м ето
ды их прим енения в ко н д и те р ско й  п р ом ы ш л е н но 
сти. Свои труд ы  в области ко н д и те р ско го  сы рья  
и ко н д и те р ски х  изделий имеет и Рим м а Теллова. 
Часто в пищ евое отделение по ступ а ю т  на б а кте 
риоло гический  анализ консервы  и д ругй е  пи щ е
вые пр од укты . О кончательны й вывод о пр иго д н о 
сти тех или и ны х п р од укто в  б п и щ у  дает врач- 
гиги ени ст.

М ногие лю бят кофе, клад ут V  кул и н а р н ы е  и з 
делия пряности  — гвозд и ку , ко р и ц у , м уска тн ы й  
орех, перец, имбирь. В пищ евом  отделении лабо-

тщ ательиом у и ссл е д о в а н и ю -^  -те густа ци 1+г :г— ^а.трщ т:ш с.-г1авредью  спе ци альн ы х приборов тщ а- 
В  хи м и че ско м  отделений лабораторий устайов- тельно исследую тся все  сорта , предлагаем ые ино- 

лено н е ско л ько  приборов: разры вная м аш ина, странны м и  ф ирм ам и, дается реком ендация , стои т  
способная уста н о ви ть  прочн ость  лю бого предме- ли и х  за ку п а ть . В с п о р н ы х  сл уч а ях  в лаборато- 
та — от  л е ски  до кан ата , пр иб ор  для определе- рию  съ е зж а ю тся  представители  сове тской  внеш 
н и *  х р у п к о с т и  и  м оро зо стой кости  резины * На неторговой  о р га н и за ц и и  «П родм нторг», го р о д ски х

Йлй со ю зны х  и н сп е кц и й  по каче ству , представи
тели завода-изготовителя. Так называемая «рас
ш иренная д егустация» пом огает устан ови ть  и сти ну.

Немало работы  бывает ежедневно у Аси И вано
вой и Л. М арты новой — лаборанток текстильно-, 
т р и ко та ж н о го  отделения. Они об ъ ясняю т пр и ч и н ы  
претензий  на советские и и м пор тны е тка ни . П ри
бор «У ТШ * позволяет устан ови ть  д остоинства й 
нед остатки  лю бого материала.

Сеть в лаборатории специальная «ком ната Об
разцов». Здесь на полнах распол ож ились  м ного 
численны е «предметы споров» — б уты л ки  с ви 
ном. б анки  с пряностям и  и орехам и, чай, сухи е  
супы , ка ка о , конф еты , предметы  ш и р о ко го  по 
требления. Вот норичневы й  ф утляр от тр ан зи сто 
ра* наприм ер, принес немало н еприятностей  заво- 
Д у-изготовителю . Из-за пл охого  качества , у с та 
новленного  лабораторией, завод заплатил, ш траф  
з а к а зч и к у  в размере окол о  двадцати ты сяч руб 
лей. .

X X III съезд К ом м ун истической  па ртии  Совет
сн ого  Союза поставил задачу — в ближ айш ем  пя
тилетии удовлетворить спрос населения на доб
ротны е, --качественные товары . В СССР не долж но 
бы ть допущ ено брака  ни в одной отрасли пр о 
м ы ш ленности  или сел! с ко го  хозяйства . Р еш ению  
этой  задачи во многом  способствует централь
ная арбитраж ная лаборатория В сесою зной т о р го 
вой па ла .ы .

Л. ПОПОВА.

Зам. редактора Е. М. ШАТОХИН.

ГАСТРОЛИ ТЕРНОПОЛЬСКОГО 
ГОСУДАРСТВЕННОГО 

УКРАИНСКО ГО
М УЗЫ КАЛЬНО -ДРАМ АТИЧЕСКО ГО  

ТЕАТРА им . Т. Г. Ш ЕВЧЕНКО
(в пом ещ ении  л е тнего  театра  город 

с ко го  сада).
4 а в густа  — «Засоренны е и сто чн и 

ки» .
5 а вгуста  — « Ц ы га н ка  Аза».
Н ачало с п е кта кл е й  —  в 19 час. 30 

мин.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 
имени М. ГОРЬКОГО 

Больш ой зал — «О сетинская ле
генда» — 9. 10-40, 12-20, 14, 15-40.
I- 7-20) 19, 20-40, 22-20.
М алый зал — «А ква л а нги  на 
дне» — 9-30, 11-15, 13, 14-45,
16- 30, 18-15, 20 , 21-45.
Зал к и н о х р о н и ки  — «Корабли не 
ум ир аю т»  — 12-50, 15-50, 16-55. 
18, 19-05. «Каи б ы ть  лю бим ой!»
— 9, 10-55, 13т55, 20-10, 22-05.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «А ква л а нги  на 
дне» — 9, 10-45, 12-30. 14-15, 16.
17- 45, 19-30. 21-15.
Зелены й зал — «О сетинская ле
генда» — 9-30, 11-15, 13, 14-45,
16- 30. 18-15. 20, 21-45.

имени И. ЧЕРНЫХ
Больш ой зал — «П р иклю че ни я  
П и тн н на  в больнице» — 9-40,
I I -  30, 13-20. 15-10, 17, 18-50,

. 20-40, 22-25.
М алый зал — «О сетинская леген
да» — В-20, 11, 12*40, 14-20, 16,
17- 40. 19-20, 21. 22-35.

«ПИОНЕР»
— «Человек-амф ибия» — 9-30,

11-20, 13-10, 15. «За м ной, ка 
нальи!» — 16-50, 13-40, 20. 22-20.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

— «Загадочны й пассаж и р»  — 10,
12, 14. 16. 18, 20, 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
ЧЕТВЕРГ, 4 АВГУСТА

18.00. Э кран  — ш ко л ь н и ка м . 19.00. 
Реш ения м ай ско го  П ленума ЦК КПСС 
— в ж и зн ь . О черк «О суш ение забо
л о чен н ы х л ёсиы х площ адей». 19.20, 
«Все начинается с м узы ки » . К онцер т  
телевидения ГДР. 19.55. Ш а хм а тн ы й  
в ы п у с к . 20.10. Т р у ж е н и ка м  сел ьско го  
хозяй ства . 20.40. Н овости. 21.00. 
Фильм «Год, к а к  ж и зн ь »  (вторая се
рия).

Городское профессионально-тех
ническое , училище № 2

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
учащихся на 1966 — 1967 учеб

ный год по специальностям: налад
чики токарных автоматов н полу
автоматов, токари по металлу, 
слесари по ремонту промышленно
го оборудования, слесари-элекТро- 
монтажннки.

Срок обучения — 2 года.
В училище принимаются юноша 

и девушки 15— 17 лет с образова
нием 8 классов.

Учащиеся обеспечиваются фор
менным обмундированием, спец
одеждой н питанием.

Выпускники направляются на 
машиностроительные и приборо
строительные предприятия.

Адрес училища: г. Томск, Се
верный городок, корпус № 10, те
лефон № 2-43-51, дополнительно 
3-35.

Управление профтехобразования 
ОБЪЯВЛЯЕТ

дополнительный прием учащих
ся в техникумы профтехобразова
ния по специальности: электрообо
рудование промышленных пред
приятий и установок, техническое 
обслуживание и ремонт автомоби
лей, механизация сельского хозяй
ства, эксплуатация автоматиче
ских устройств химических произ
водств и санитарно-техническое 
устройство зданий.

Принятые в техникумы обеспе
чиваются питанием, .обмундирова
нием, общежитием н стипендией.

Обращаться- г. Томск 29, про
спект имени Фрунзе, 14 (второй 
этаж).

Вновь открываемое техническое училище (Ns 18 (при заводе 
режущих инструментов)

ОБЪЯВЛЯЕТ ПРИЕМ
учащихся для подготовки по профессиям; слесари-ремонтни

ки, токари-универеалы, шлифовщики, фрезеровщики.
В училище зачисляются без экзаменов юноши и девушки, 

имеющие образование в объеме средней школы (10— 11 клас
сов).

Срок обучения один — полтора года.
Поступающие подают на имя директора училища следующие 

документы: заявление, документ о среднем образовании, меди
цинскую справку, (комиссию проходить по направлению учили
ща), шесть фотокарточек размером 4X 6  см, справку с места 
жительства. Паспорт, военный билет (приписное свидетельство) 
предъявляются лично.

Зачисленным в училище выплачивается стипендия 24 руб. 
в месяц.

Начало занятий — с 1 сентября. -
Адрес училища: г. Томск, улица Нахимова. 6, остановка трам

вая «Лагерный сад».

Томскому строительно-монтаж
ному управлению «Водстрой» на 
постоянную работу требуются: 
трубоукладчики* автослесарь, ав 
тоэлектрослесарь, токари, буровые 
мастера и рабочие, машинисты- 
дизелисты, газоэлектросварщнкн 
шоферы, кузнец, экскаваторщики 
каменщики, экономист.

Обращаться: г. Томск 50, пе
реулок Батенькова 3, комната 81, 
телефон №  2-33-24. 3 — 1

Объединению предприятий стро
ительных материалов на постоян
ную работу требуются: инженеры 

техники-строители, знакомые с 
производством железобетона, кон
тролеры, старший бухгалтер, реви
зор (зарплата 105 руб.), слесари- 
автоклавщикн (зарплата 140 руб.), 
электромонтеры, шофер на авто
погрузчик, кладовщики. На сдель
ную работу требуются: слесари,
каменщики, бетонщики, плотники, 
грузчики, электросварщики, пи- 
лорамщики, а также старший бух
галтер (зарплата 110 руб.).

Обращаться: г. Томск 21, про
спект имени Фрунзе, 238, втдел 
кадров, 2 — 1

Морякове вал ремонтно-эксплуа
тационная база флота приглашает 
на работы на флоте: радистов 2-го. 
3-го классов, механиков и по
мощников механиков-паровиков, 
изелнетов, судоводителей с пра- 
юи работы по совмещению про

фессий, инструктора-кулинара, 
имеющего специальное образова
ние, рабочих строительных специ
альностей, кузнецов.

За шрифтами обращаться в от
дел кадров Моряковской РЭБ. 
(проезд автобусом Томск— Моря- 
ковка и катером). 2 — 1

Счетоводно-бухгалтерская шко
ла

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ
на' курсы по подготовке ■ счето

водов, бухгалтеров, операторов и 
На -курсы повышения квалифика
ций старших бухгалтеров.
".Обращаться- г Томск 3, переу

лок Макушина, 14. ■ 2 — 2
Грузовому автохозяйству №  3 

автоуправления требуются яа по
стоянную работу;, табельщик, нор
мировщик, автомеханики, автосле
саря. шоферы, разнорабочие. 

Обращаться: г. Томск 9, улица
Бердскэя. 25. 3— 2

Детскому саду-яслям 9 тре
буются: ночная няня, технички, 
повар, воспитателя с медицинским 
ббразов'анйе'м в ' группу, воспита
теля.

Обращаться: г. Томск 1, улица 
Дальне-Ключевская, 25-а, 2— 2

Специализированный магазин 
«Сельхозтехники» п» продаже за
пасных частей примет ча работу на 
склад заведующих секцией, кла
довщиков.

Обращаться: г. Томск, Дормаш, 
31-11, телефон Ха 2-35-94. Доба
вочный 44, к директору. 3 — 1

Томскому драматическому .теат
ру требуются на постоянную рабо
ту электроосветители.

Обращаться в часы занятий.
Тимирязевскому рабкоопу сроч

но требуются ча постоянную рабо
ту: грузчики, продавцы, моторол- 
леристы, экспедитор.

Обращаться, г. Томск, поселок 
Тимирязеве, улица Новая,*",

2— 1

Коллектив конторы# матери
ально-технического снабжен» я
комбината «Томлес» с прискор
бием извещает о смерти ста
рейшего работника «Те.хснаба< 

СОЛДАТОВА 
Якова Степановича 

и выражает глубокое собо
лезнование семье покойного.

Коллектив преподавателей я 
студентов Томского пединститут 
та с прискорбием извещает о 
смерти студентки 4-го курса ф;<- 
зшко-мл тематического факуль
тета

ЛАВРЕНЧУК
Газины

,,и выражает ..глубокое собо
лезнование ее родным и близ
ким.

1 Й М Ш Р ®  
я т т т ,

пр ^ л Е н и н а
Телефоны: ответ. секретаря —

2-31-19, секретариата  — 2-42-40*. от
делов: партий н ой  ж и зн и  — 2-52-23,
пропаганды  2-47-45, пром ы ш ленно
сти,' строительства и тран спо рта  — 
2-37-75, сел ьско хозяй ствен н ого  — 
2-37-39. н а уки  м шиол — 2-42-46. со
ветско го  строительства м быта — 
2-37-77, писем  и рабселькоровской  
сети 2-37-38 и 2-31-47. инфоп**а- 
иии — 2-51-61, б ух га л те ри и  и отде
ла объявлений  — 2-37-36, стеногра
фистки — 2-52-02.

г . Томен 50, типограф ия №  2 «Крас
ное знам я».

K30144S, Заказ >6 2646»
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